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НЕДЕЛЮ НАЗАД ГАДАЛИ, НО ТЕПЕРЬ 
МНЕ ВСЕ ПОНЯТНО

Неделю  назад, на момент написания 
предыдущей статьи, было известно, что Гла-
ва РГО И.Г.Карташов, письменно ответил, 
пояснив, что никаких заявлений на землю 
Пробойного от «Баден-Бадена» не поступа-
ло, то есть беспокоиться не о чем. 

Но пока писалась статья, люди всполо-
шились, собрались и вызвали ОТВ. И что 
интересно, репортаж ОТВ все-таки поставил 
все точки над i. Из этого репортажа лично 
мне (да и многим другим) стало понятно, что 
земельный участок, наверняка, планирует-
ся передать «Баден-Бадену». Мои сомнения 
в этом репортаж рассеял полностью. А из 
публикации Е1, следует, что жители ничего 
не решают, и, как я понял, что это не мнение 
журналистов, а фактически слова Главы РГО 
И.Г.Карташова. 

Глава РГО И.Г.Карташов убеждает граж-
дан, что все будет по закону. Будет сохране-
на для всеобщего доступа двадцатиметро-
вая береговая линия, а гражданам нечего 
беспокоиться: доступ будет свободный и 
бесплатный. Но вот ведь в чем закавыка: уже 
существующая территория «Баден-Бадена» 
по берегу огорожена забором. 

Почему же Иван Геннадьевич как Глава 
РГО до сих пор не решил вопрос береговой 
линии, не снес незаконно установленный 
забор, ограничивающий права граждан в 
доступе к реке и пляжу? 

Из репортажа ОТВ следует, что люди не 
верят заверениям Главы Карташова, хотя на 
тот момент был ответ за подписью мэра, из 

которого следует, что беспокоиться вообще 
не о чем и не зачем.

В интервью ОТВ Иван Геннадьевич Кар-
ташов заявил, что никто не позволит нару-
шать законодательство. Возможно ли такое, 
что из уст Ивана Геннадьевича эти слова 
читатели «Новостей Режа» воспримут как 
сарказм?  

 Журналисты ОТВ  после слов Карташова 
о доступности двадцатиметровой берего-
вой линии дали отличную картинку: сначала 
они показали вывеску на воротах в «Баден-
Баден», где черным по белому написано, что 
вход на пляж платный. Думаю, этим все ска-
зано. Тушите свет, закрывайте занавес.

ПЛАТНЫЙ ВХОД НА ПЛЯЖ
А еще журналисты-телевизионщики 

показали забор, уходящий в воду, кото-
рым перекрыт доступ к воде. Это ли не 
нарушение закона, о непозволении на-
рушать который Иван Геннадьевич Кар-
ташов рассказал в сюжете за 20 секунд 
доэти кадров? 

Что должны думать о ситуации режев-
ляне?  До этого случая Иван Геннадьевич 
Карташов тоже особых поводов верить 
ему на слово не давал, как минимум, на-
чиная со времен, когда он обещал в чис-

ле прочих 13, кажется, миллиардов. 
Ну а теперь, по моему убеждению, 

настал очередной случай, когда режев-
ляне в который раз смогли убедиться в 
его честности, правдивости и «привер-
женности работать в интересах избира-
телей». 

ЗАБОР УХОДИТ В ВОДУ — 
И К ПЛЯЖУ НЕ ПОПАСТЬ

Далее в репортаже ОТВ со ссылкой 
на чиновников Администрации РГО ут-
верждается, что забор «Баден-Бадену» 
достался «в наследство от профилакто-
рия». А где же был обещавший, что все 
будет по закону, Глава РГО И.Г.Карташов?  
Почему-то забор, доставшийся «по на-
следству» от предыдущих хозяев Джала-
лову Леону Ивановичу Администрация 
РГО нашла время перенести, потратив 
деньги из бюджета? А для «Баден-Баде-
на» даже не выставили требование? Или, 
может быть, граждане Режа чего-то не-
допонимают?

Окончание на с.4



Комментарии на Е1, кстати, очень инте-
ресны.  

Интересы «Баден-Бадена» и бизнеса во-
обще понятны. Они желают получить уча-
сток, поставить домики, чтобы сдавать их 
по ценам 4-5-звездочных гостиниц в област-
ных центрах. 

ПО КАРМАНУ ЛИ?
В чем выгода режевлян от того, что «Ба-

ден-Баден» наставит домиков и будет по-
лучать за это хорошие деньги? Особо-то и 
никаких.  Бизнесмены будут зарабатывать 
деньги, а режевляне лишатся доступа к из-
любленному месту отдыха. 

Много ли будет Режевлян в числе тех, кто 
воспользуется услугами аренды домиков по 
таким ценам? Вероятно, не очень много. А 
тех, кто бесплатно отдыхал на берегах наше-
го красивейшего пруда – весь город. 

Сейчас идет сбор подписей под обра-
щением к депутатам с требованием ограни-
чить полномочия Главы РГО.  

А еще создали петицию о запрете сда-
чи в аренду и продаже земельного участка 
от Пробойного ключа до «Баден-Бадена». 
На момент написания статьи под петицией 
было чуть более 2 тысяч подписей. Не очень 
много, по правде говоря… 

Если в итоге жители Режа допустят про-
дажу/аренду  земли от Пробойного до «Ба-
ден-Бадена», то, думаю, стоит ожидать, что 
земля от ДК «Металлург» до угла с рекой 
Быстрой постигнет та же участь... 

 Какой можно сделать вывод из  текущих 
событий? Получается, что, по мнению мест-
ных властей, режевлянами не так уж и лю-
бима эта земля и, возможно, не нужна вовсе 
— обойдутся без пляжа и поляны?

Виктор Александров
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Цена номера в 4-звездочной гостинице в Москве

Цены на аренду домиков сейчас

Есть полная стенограмма этого заседа-
ния, но ее мы опубликовать не сможем, так 
как она на 19 страницах печатного текста, но 
некоторые выдержки я приведу. Судите сами. 
Долгая подготовка к самому обсуждению во-
проса уже заранее утомила присутствующих. 

М.С.Шарова, председатель депутат-
ской комиссии по ЖКХ: Раз у нас, как бы диа-
лог между властью и народом, я предлагаю 
вам их перенести, а из данной повестки ис-
ключить….

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Марина Султановна, 
можно? Люди ведь собрались не просто так, 
они пришли узнать: земля от «Бадена» до 
«Пробойного» отдана?

М.С.Шарова, председатель депутат-
ской комиссии по ЖКХ: Все, поняла. Давайте 
с повесткой. Александр Владимирович, давай-
те регламент соблюдать. Итак, члены ко-
миссии, мы услышали мнение Александра Вла-
димировича, нашего коллеги, но тем не менее. 
Я еще раз сформулирую вопрос: благоустрой-
ство, оформление прибрежных зон РГО. Иван 
Геннадьевич, есть ли вообще планы, проекты 
благоустройства прибрежной зоны? 

Долгие разговоры про парк Талицкий я 
описывать не буду. Не понимаю, зачем это во-
обще было обсуждать. 

И.А.Ермаков: Мы не о том, наверное, раз-
говариваем. 

М.С.Шарова, председатель депутат-
ской комиссии по ЖКХ: Можно, я дальше 
буду вести? Я учту ваше замечание. Мы с 
инициативной группой собрали вопросы, ко-
торые передали главе. Вопросы все у вас есть 
или зачитывать?

М.Н.Киселева: Читай уже. 
Глава ответил на вопросы по кадастровой 

оценке участка береговой линии от «Баден-
Баден» до «Пробойного ключа» и о разре-
шенном использовании земли и входит ли 
участок в зону подтопления. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Кадастровой 
оценки по данному участку пока нет. Опре-
деление кадастровой стоимости занимает 
по Регламенту Росреестра от 3 недель до 
1,5 месяца. То, что на торги не выставлено, 
конечно, естественно, должна быть када-
стровая оценка участка, но не выставлено 
по той причине, что заявления ни от кого 

еще не поступало по проведению торгов 
либо… Но если изъявление желания взять 
этот участок в аренду, ну, сначала в арен-
ду…Разрешенное использование - это отдых, 
рекреация. Естественно, участок входит в 
зону подтопления. Через этот участок идет 
канализация. Когда ГПЗУ будет готовиться, 
там будут обозначены все эти коммуника-
ции, установлена запретная зона в соответ-
ствии с законодательством. 

Далее о том, что такое нулевой квартал и 
все связанные с ним вопросы, каким он дол-
жен быть, кто его устанавливает и т.д.

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: А можно вообще к 
главному вопросу перейти?

М.С.Шарова:  Можно я дальше продолжу? 
А.В.Алферьев, заместитель председа-

теля Режевской Думы: Люди вообще пони-
мают о чем речь идет?

И.А.Ермаков: Марина Султанова, мы, по-
моему, главное упускаем.

М.С.Шарова: Поскандалить надо…?
И.А.Ермаков: Не надо скандалить, не 

надо все превращать в цирк и провокацию 
какую-то делать. Я спокойно вас слушал-слу-
шал, вот людям непонятно большинству. 
Перейдем к главному. 

М.С.Шарова: Это ваше предложение – 
перейдем к главному. 

А.В.Алферьев, заместитель предсе-
дателя Режевской Думы: Можно мне спро-
сить?

М.С.Шарова: Нет, нельзя.
И.А.Ермаков: Почему нельзя?
М.С.Шарова: Спрашивайте, Александр 

Владимирович.
А.В.Алферьев, заместитель председа-

теля Режевской Думы: Давайте я спрошу 
самые важные вопросы и отпустите нас уже. 

М.С.Шарова: Не надо вот так перевора-
чивать. Работа была большая. Инициатив-
ная группа понимает, что вы сейчас делае-
те. Вы, давайте, тоже не передергивайте. 
Мы можем еще перевести землю не только в 
муниципальные нужды, не только зарезерви-
ровать. Еще есть варианты. Эти варианты 
в конце вы можете просить, если будете чле-
ном комиссии. Сейчас запущена процедура, 
которая позволит это сделать. Сейчас это 
полномочия главы. А вот когда мы вынесем на 

Думу, а потом мы пройдем путь долгий…
И.Г.Карташов, глава РГО: Давайте вы 

людей-то не вводите в заблуждение. 
М.С.Шарова: Хорошо.
И.Г.Карташов, глава РГО: Вы, конечно, 

можете думать, принять любое решение, 
проголосовать и все, но не забывайте, что 
есть надзорный орган, во-первых, а есть, во-
вторых, полномочия Администрации, и мы 
пойдем в суд и их оспорим. На чьей стороне 
будет суд, это еще надо посмотреть. Есть 
федеральное законодательство, есть 131 
закон, в котором четко определены полномо-
чия местного управления. 

М.С.Шарова: То есть мы никаким обра-
зом на волюнтаристского главу повлиять не 
можем?

И.Г.Карташов, глава РГО: При чем тут 
волюнтаристский глава? Глава, который 
действует и Администрация, которая дей-
ствует в соответствии со своими полномо-
чиями. 

М.С.Шарова: То есть полномочия по рас-
пределению земель только у вас? 

И.Г.Карташов, глава РГО: У Администра-
ции РГО. Марина Султановна, мы в первую 
очередь думаем о наполнении бюджета. 

М.С.Шарова: Я понимаю, поэтому за-
пущены механизмы о том, что народ как ис-
точник власти будет как раз и оспаривать, 
понимаете, ваши решения. И в судах, и так 
далее. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Отстаивайте 
свои права, ради Бога. 

М.С.Шарова: Я и говорю, что мы в рамках 
прав. Вот сейчася очень благодарна вам, что 
вы вышли на диалог. 

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Марина Султановна, 
диалог-то в чем?

М.С.Шарова: Можно я скажу?
А.В.Алферьев, заместитель председа-

теля Режевской Думы: Да нет, не можно.
М.С.Шарова: Уважаемая инициативная 

группа, мы с вамив группе собирали эти во-
просы, эти вопросы касались всех, эти вопро-
сы хотели услышать жители.

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Один вопрос: землю 
отдадим или нет? Все. 

М.С.Шарова: Вам ответили на вопрос — 

это полномочия главы. 
А.Чепчугова: Сейчас на весах стоит ком-

фортный отдых режевлян и комфортный 
отдых для приезжих людей, чтобы собирать 
с них деньги. 

И.Г.Карташов, глава РГО: У нас в «Бадене» 
много режевлян отдыхает, практически все 
отдыхают там. 

А.Чепчугова: Я с вами не соглашусь. Я 
знаю, кто туда ездит, я вижу, я там живу. По-
чему у нас режевляне должны отдыхать на 
скалах, а для приезжих мы создаем все усло-
вия, чтобы они приехали и загадили все леса. 
Если уж речь идет о бюджетных деньгах, то 
давайте продадим, например территорию 
за Солнечным. Может быть, у жителей все-
таки спросить, где им комфортнее отды-
хать? 

И.Г.Карташов, глава РГО: Ну, по инвести-
ционной привлекательности вот до этого 
времени на эту поляну никто внимания даже 
не обращал. Пока «Баден» не заинтересовался 
расширением своей деятельности. Ни один 
инвестор.

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: А зачем нам там во-
обще инвесторы? Люди туда ездят купаться, 
отдыхать.

Я предлагаю депутатам поддержать и 
не отдавать землю. Я предлагаю сделать 
следующее: чтобы комиссия ЖКХ перед засе-
данием Думы поставила в повестку два во-
проса. Первое — это поименное голосование. 
А второй вопрос: «Поддерживаем ли мы пере-
дачу земли Администрацией в частные руки, 
неважно, аренды либо продажи». Мы как кол-
легиальный орган можем принять такое ре-
шение. И Администрация, и Иван Геннадьевич 
будут понимать, что Дума вместе с людьми 
приняла такое решение, если мы проголосуем 
единогласно. И тогда уже после этого Адми-
нистрация будет решать вопрос, каким об-
разом это можно сделать, перевести земли 
из категории Р4 в Р1. 

М.С.Шарова: А почему вам не нравится 
вот этот план? 

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Марина Султановна, 
я не вру, когда говорю, что не понимаю, что 
вы предлагаете. Я не обманываю вас. По-
ставьте уже вопрос на голосование. 

Очередной «горячей точкой» на карте Режа стала земля от «Бадена» до «Пробойного ключа» Инициативная группа подготовила список во-
просов, которые через депутата Шарову передали главе РГО. На комиссию по ЖКХ Иван Геннадьевич пришел со списком ответов. Вопросов было 
16. Но через час заседания дошли только до шестого вопроса, и тут терпение присутствующих стало иссякать, потому что всех интересо-
вал, по сути, один вопрос: «Останется ли земля от «Бадена» до «Пробойного ключа» в муниципальной собственности или ее выставят на аукци-
он». Я считаю, что диалог постоянно уходил в сторону от главного вопроса, на который жители хотели получить ясный и однозначный ответ. 
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Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: В Думу поступили индивидуальные и 
коллективное обращения от жителей Режев-
ского городского округа, которые обеспокоены 
ситуацией, которая сложилась в данном слу-
чае на территории от «Пробойного ключа» до 
«Баден-Бадена». 

Марина Султановна представила депута-
там свой доклад, после чего началось его об-
суждение. 

А.В.Алферьев, заместитель председате-
ля Думы: Марина Султановна, вы свой вопрос 
поставьте, чтобы мы проголосовали. 

М.С.Шарова: Я поставила. 
Е.В.Сурнин: Какой?
А.В.Алферьев, заместитель председа-

теля Думы: Давайте, я поставлю вопрос. Ма-
рина Султановна, спасибо вам за проведенную 
работу. Искренне вам говорю. Качурину хлопа-
ли, давайте Шаровой похлопаем.

Аплодисменты. 
А.В.Алферьев, заместитель председа-

теля Думы: Я согласен со всеми вашими пред-
ложениями. 

М.С.Шарова: У нас есть предложение, 
председатель зачитает. 

А.В.Алферьев, заместитель председате-
ля Думы: А, председатель зачитает? Итак, 
давайте я все-таки поставлю вопрос на голо-
сование. Состоялась комиссия под председа-
тельством Шаровой Марины Сутлтановны. 
Было поставлено два вопроса. Первый – это 
поименное голосование. А второй вопро, я за-
читаю, да, Николай Аркадьевич? 

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Это выработано совместное решение.

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Думы: Уважаемые коллеги, четко зачи-
тываю вопрос, за который мы сейчас должны 
будем проголосовать. 

Рекомендовать Администрации РГО вне-
сти изменения в правила землепользования 
и застройки, утвержденные решением Думы 
от 23 июня 2023 года №23 в части изменения 
территориальной зоны в границах земельного 
участка от термального курорта «Баден-Ба-
ден» до ключика «Пробойный ключ» с кадастро-
вым номером, номер не буду перечислять, рас-
положенного по адресу Российская Федерация, 
Свердловская область, город Реж, Режевского 
района, улица Ленина, земельный участок 
номер 118/6 на территориальную зону «Зона 
общественного пользования» в границах вы-
шеназванного участка, чтобы ее нельзя было 
сдать в аренду либо сделать куплю-продажу. 
Всем понятно? Николай Аркадьевич, если нет 
больше никаких вопросов, я надеюсь, ни у кого 
больше нет никаких вопросов. Давайте по-
ставим вопрос на голосование, будем двигать-
ся по повестке. 

И.А.Ермаков: Просто я не понимаю, поче-
му мы рассматриваем следствие, а не причину 
следствия, понимаете? То есть это — ма-
ленький прецедент, который всполошил весь 
народ. Надо найти причину. Вот это будет 
результат. Я хочу обратить особое внимание 
на это. И кто в этом виноват? Кто творит 
эти бесчинства? Почему мы собираемся по 
таким бестолковым вопросам? А вырубка ле-
сов? Слава Богу, сохранили «Звонкие голоса». И 
много на территории Режевского округа та-
ких прецедентов, очень много. И слушаний по 

ним было очень много. Поэтому я предлагаю 
данный вопрос рассмотреть досконально и в 
присутствии главы.

М.С.Шарова: У меня предложение расши-
рить это на всю прибрежную зону. 

И.А.Ермаков: Почему глава в обход Думы 
принимает такие решения — мне это не по-
нятно. 

А.В.Алферьев, заместитель председате-
ля Думы: Я записал. А также прибрежных зон 
РГО, а также водоемов РГО.  

А.Е.Копалов: В данном случае, я тоже счи-
таю, что нам необходимо сейчас конкретно 
рассмотреть вот этот вопрос в той форму-
лировке, в которой он есть. А в последующем 
— там же у Марины Султановны было сказа-
но, что Администрация города предоставит 
в целом, в последующем, своеобразную концеп-
цию по благоустройству приближенной зоны. 

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Думы: В общем, в принципе, предложение 
от всех понятно. Еще раз сформулирую сейчас. 
То есть вот этот вопрос, который я зачитал, 
я еще раз его зачитаю сейчас. Конкретно по 
нему решить вопрос, все остальные решать 
уже в порядке, когда мы поймем, как это делать. 
Итак, еще раз, уважаемые депутаты, зачиты-
ваю вопрос. Рекомендовать Администрации 
внести изменения в правила землепользова-
ния и застройки, утвержденные решением Ре-
жевской Думы от 23.06.2021 года №23 в части 
изменения территориальной зоны в границах 
земельного участка от термального курорта 
«Баден-Баден» до ключика «Пробойный Ключ» 
с кадастром №66:2200000007358 (для прото-
кола), расположенного по адресу Российская 

Федерация Свердловская область, город Реж, 
Режевского района, улица Ленина, земельный 
участок №118/6 на территориальную зону 
«Зона общего пользования» в границах выше-
названного участка. Следующий вопрос – это 
создание согласительной комиссии по при-
брежным зонам РГО. За это отдельно проголо-
суем, не поименно. 

За поименное голосование проголосовали 
все, кроме Нешатаева, Кузьмина, Боярских. За 
вопрос, озвученный Александром Алферье-
вым, голосовали поименно. 

Итак: Алферьев – за, Бачинин – за, Бело-
усов – за, Боярских – за, Горохова – за, Гуля-
ева – за, Ермаков – за, Каунов – за, Киселева 
– за, Копалов – за, Кузьмин – за, Латников – 
за, Нешатаев – за, Николаева – за, Першин 
– за, Сурнин – за, Тетерина – за, Шарова – за. 

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Второй вопрос. Я немножко добавлю 
свое видение решения вопроса. Согласитель-
ной комиссии предложить какой-то нашей 
комиссии изучить проект генерального пла-
на. Согласительная комиссия должна быть 
Дума+Администрация+жители. Протокольно 
прописываем. Решение принято единогласно. 

Не могу не поделить отличной новостью: 
Дума единогласно приняла решение о выделе-
нии денежных средств в размере 1 миллиона 
рублей Штабу гуманитарной помощи для на-
ших солдат, находящихся в зоне СВО. Плани-
руется закупить ткань для плетения маскиро-
вочных сетей и для пошива теплых флисовых 
костюмов. Подробнее об этом в следующем 
номере нашей газеты. 

Ирина Белоусова

И.А.Ермаков: Я поддерживаю. 
И.Г.Карташов, глава РГО: Есть конкрет-

ный собственник, ну в смысле инвестор, 
который хочет что-то сделать на терри-
тории РГО. Они готовы выйти к вам и расска-
зать. (…) Земля работать должна. 

И.А.Ермаков: Так вы сейчас ее продадите, 
как она будет работать и для кого? 

…
М.С.Шарова: Иван Геннадьевич, скажите, 

пожалуйста, вот по этой трубе. Можно я 
вот уже спрошу? Можно? На своей комиссии… 
Иван Геннадьевич, скажите мне, пожалуй-
ста...

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Своя комиссия? Она 
частная что ли? 

И.А.Ермаков: Марина Султановна, не 
перегибайте палку. Конкретное было пред-
ложение!

М.С.Шарова: Александр Владимирович 
вводит в заблуждение народ. Народ говорит 
о том, что он, бедный, не может сам выйти с 
инициативой, подписать бумагу семью депу-
татами и выдвинуть на повестку Думы. Ког-
да он все рассказывает нам обо всем городе, 
вы все это спокойно? Саботируете и слуша-
ете и так далее. Народ пришел послушать в 
том числе главу. 

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Николай Аркадьевич, 
я просто вопрос поставлю в повестку Думы. 

М.С.Шарова: Александр Владимирович, 
вести народ к бунту это лучше, чем нормаль-
но решить вопрос?

И.А.Ермаков: К какому бунту? 
А.В.Алферьев, заместитель председа-

теля Режевской Думы: Ставьте вопрос на 
голосование. Отдаем землю или нет. 

Л.А.Полякова: Уважаемые депутаты и 
все присутствующие. Нынче у нас в городе 
отмечалась прекрасная дата, 250 лет. И вот 
мне тоже пришло в голову, что 250 лет жи-
тели нашей территории спокойно выходили 
на берега и знали, что это красота. Красота 
нашей уральской, режевской природы – это 
наша красота! Мы говорим об этом, и вдруг 
мы, режевляне, коренные жители, услышали 
такую новость, что наши красивые берега, 
что справа, что слева, станут частными 
территориями. Мы сыты по горло, зная от 
родственников, знакомых и из печати, что 
такое берега озера Балтым, что такое Шар-
таш в нынешнем его виде. Там, конечно, кра-
сиво, там есть прекрасные зоны, но это не 
для всех. Поэтому, Иван Геннадьевич, как руко-
водитель, в данный момент, исполнительно-
го органа нашей местной власти, мы хотим 
достучаться до вас, что нам не надо никакой 
другой объявлять собственности на эту 
землю. Она должна быть землей нашей, зем-
лей общего пользования.  Мы стоим на этом. 

Н.М.Манькова, заместитель предста-
вителя «Боевого братства»: Я бы хотела 

сказать про эту землю. Там ходят дети на 
день здоровья, на день физкультуры. И вот 
этот клочок природы, который остался пер-
возданный, его надо оставить. Там ребятам 
можно показать, что такое овраг. Ведь не 
объяснить детям по картинкам, что такое 
природа. Они обязательно должны потро-
гать, пощупать, посмотреть. Показать по 
веткам деревьев, где север, где юг. Показать 
все стороны света. Потрогать листву, хвою, 
грибы там растут, ягоды. То есть это дети 
сами могут посмотреть. И это очень боль-
шое подспорье для детей. И во-первых, это 
трудовое воспитание. Здесь и патриотика 
в полной мере реализуется, любовь к малой 
родине, забота о родниках, забота о приро-
де. И мы можем потерять небольшой лесок, 
который находится в шаговой доступности. 
У нас дети не увидят леса. Это нехорошо. Мы 
вас очень просим, оставьте лесополосу для 
детей и для взрослых. 

А.Н.Заплатин: У меня есть предложение 
к Администрации. Этот вопрос как-то за-
малчивают. Такой резонансный вопрос, но 
никакой официальной информации от Адми-
нистрации нету. Такое чувство, что как буд-
то Администрация этого не видит. Может 
быть, Администрация обозначит свою по-
зицию, даст информацию, что происходит.

М.С.Шарова: Итак, коллективное обра-
щение к главе следующим образом звучит. В 
соответствии с Конституцией РФ, с Уста-
вом РГО (…) просим депутатов Режевской 
Думы, представляющих наши интересы, о 
следующем: ограничить полномочия главы 
РГО по распределению перевода и изъятию 
муниципальных земель и иных, на которые се-
годня закреплено право распоряжения именно 
в действии со стороны главы РГО. Иницииро-
вать проведение межевания территорий со 
статусом неразграниченных государствен-
ных земель, прилегающих к береговым поло-
сам земельных участков, особенно не вошед-
ших в зону общего пользования, согласно Ген 
плану Режа и сельских населенных пунктов 
РГО, что позволяет осуществлять продажу 
без контроля и учета местных жителей. Ини-
циировать запрет на распределение, перевод 
и иные действия с земельным участками, на-
ходящихся на территории РГО, закреплен-
ными за РГО без согласования с депутатами 
Режевской думы РГО на землях, зон, рекреаций, 
а также территориях, используемых неогра-
ниченным кругом лиц, не учтенных в гене-
ральных планах населенных пунктов РГО, как 
зоны общего пользования. Инициировать и 
внести поправки муниципальной НПА, Устав 
РГО в рамках и полномочиях органов мест-
ного самоуправления о присвоении статуса-
зон общего пользования в отношении выше 
обозначенных прилегающих к прибрежным 
зонам территорий, как уже отмежеванных 
участков, так и в будущем, которые будут 
отмежеваны для обеспечения гарантии кон-

ституционных прав граждан, проживающих 
в РГО. Инициировать и обеспечить организа-
цию согласно норме устава РГО проведение 
собрания жителей РГО. Я предлагаю вам голо-
совать.

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Марина Султанова, 
можно проголосовать за вопрос, который я 
поставил?

М.С.Шарова: Вы не член комиссии. 
И.А.Ермаков: Вот на мой взгляд, мы мо-

жем вопрос поставить на голосование так, 
как предложил Александр Владимирович. 

М.С.Шарова: А как он предложил? Вы как 
член комиссии озвучьте, и мы проголосуем. 

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Давайте, я скажу.

М.С.Шарова: Нет, не надо повторять. 
У нас есть член комиссии, он самостоятель-
ный субъект. 

И.А.Ермаков: Вынести на Думу вопрос о 
сохранении земельного участка от «Бадена» 
до «Пробойного ключа» 

М.С.Шарова: Сохранить в каком стату-
се?

И.А.Ермаков: Такой, какой он был.
А.Чепчугова: Уважаемые депутаты, у 

меня к вам просьба. Боль общая. Я вас очень 
всех прошу, свои личные амбиции уберите в 
сторонку. 

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Дайте мне слово от 
комиссии, пожалуйста, она мне рот затыка-
ет. Пожалуйста, проголосуйте, чтобы я ска-
зал, чтобы она меня не перебивала. 

С.Л.Николаева, М.Н.Киселева: Алек-
сандр Владимирович, говорите. 

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Поскольку мы кол-
легиальный орган, депутаты являются все-
таки представителями людей, то какое-то 
мнение выражать и формировать мы можем. 
Сейчас Иван Геннадьевич подтвердил то, что 
мнение людей, несмотря на то, что он на Е1 
сказал, что мнение людей учитываться не 
будет. А он сейчас сказал, что да, конечно 
будет. И я понимаю, что на данный момент 
в связи с резонансностью все равно какие-то 
процессы пошли. По крайней мере, они идут.

М.С.Шарова: Александр Владимирович, а 
вы….

М.Н.Киселева: Да пусть он говорит!
М.С.Шарова: А за чей счет…
Д.Л.Белоусов: Давайте выслушаем его! 
М.С.Шарова: Вы вводите сейчас в заблуж-

дение… Я людям говорю… я открыто гово-
рю… 

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Дайте я договорю. 

М.С.Шарова: Только вы постоянно вре-
те. И люди, которые неграмотны, они вас 
слушают. 

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Кто здесь неграмот-

ный?
М.С.Шарова: Не надо манипулировать 

людьми.
А.В.Алферьев, заместитель председа-

теля Режевской Думы: Первое. Поставить 
людей в известность, что Дума на их сто-
роне. Чтобы и глава, и Правительство об-
ласти, они нас услышали. Нам здесь не нужен 
ни инвестор, ни кто-то другой. Я предлагаю 
первым вопросом на Думу вынести поймен-
ное голосование, чтобы люди видели, что 
депутаты, каждый конкретно, поддержива-
ют людей. А второе, чтобы эта территория 
осталась за муниципалитетом. 

М.С.Шарова: Уважаемые члены комиссии, 
давайте проголосуем за предложение внести 
на заседание Думы вопрос о рекомендациях 
АРГО оставить за народом земли прибреж-
ных территорий и предложить к декабрьской 
Думе варианты благоустройства использо-
вания этих земель прибрежных зон. Кто за?

А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Режевской Думы: Я же сформулировал.

С.Л.Николаева: Все предельно ясно, Алек-
сандр. 

М.С.Шарова: Я хочу вам сказать, что ма-
разматическая формулировка, земля и так 
муниципальная, я вас удивлю. Но я все-таки 
произнесу и свою формулировку. … Александр 
Владимирович все время говорит, межевание 
за счет бюджета, глава говорит, что меже-
вание за счет «Баден-Бадена». Но давайте по-
пулизм этот послушаем. Итак, голосуем за 
маразматическую эту формулировку. Оста-
вить за муниципалитетом муниципальную 
землю. Давайте. 

М.Н.Киселева: Нет, я за формулировку 
Александра Владимировича, она мне понят-
на.

М.С.Шарова: Мы и так за формулировку 
Александра Владимировича. Пять человек 
«за». Все, вопрос рассмотрен. 

В данном случае все должны объединить-
ся. У нас у всех одна задача – отстоять берег. 
А делать из постоянной депутатской комис-
сии «это моя комиссия» как-то недостойно 
народного депутат. Это мое личное мнение. 
И сделала я его, еще раз прослушав запись и 
сделав подробную стенограмму. В этот мате-
риал многое не вошло, но достаточно, чтобы 
вы, читатели, сделали свой вывод. А Марина 
Султановна оказалась, на мой взгляд, права в 
своей фразе: «Состоялся как бы диалог между 
народом и властью». Только власть в лице 
мэра больше молчала, а не пыталась найти 
пути решения проблемы, которые устроили 
бы всех режевлян. Видимо, потому, что он – 
глава, он все решил… 

А вы как считаете? 
Ирина Белоусова

 Жители нашего города с нетерпением ждут новостей с заседания Думы. И больше всего их интересует вопро:, а что 
же будет с землей от «Баден-Бадена» до «Пробойного ключа». Вопрос рассматривался на комиссии. И кто там был, не да-
дут мне соврать, что была бурная дискуссия о том, как правильно сформулировать и поставить вопрос в повест-
ку заседания Думы. Приняли или нет депутаты предложения, озвученные на комиссии, и в каком виде, читайте ниже. 



Что такое учитель —
Знают все и всегда.
Он — создатель души и строитель
Знаний, разума, воли, добра...
В очередной раз группа режевских родо-

ведов была в гостях на родословно-краевед-
ческой конференции общества «Вехи». Посвя-
щена она была Году педагога и наставника. А 
«О тех, кто нас выводят в люди» рассказывали 
нам и гостям конференции ученики и учителя 
школы №27 села Арамашка.

В уютном зале сельского клуба нас встре-
тили как старых друзей! Кругом знакомые все 
лица, теплая атмосфера, улыбки приветствия! 
Открыли конференцию учитель школы Елена 
Николаевна Добрынина и Глава Арамашков-
ской администрации Амосов Валерий Ген-
надьевич, подчеркнув в очередной раз, что 
2023 год в знак высочайшей общественной 
значимости профессии учителя, год 200-ле-
тия со дня рождения одного из основателей 
российской педагогики Константина Дмитри-
евича Ушинского, посвящен в нашей стране 
педагогам и наставникам. Он посвящен тем, 
кто несет ответственность за передачу знаний, 
формирование ценностей и воспитание моло-
дого поколения.

В Древней Руси к труду учителей, или, 
как их тогда называли, мастеров грамоты, от-
носились с уважением. «Почитай учителя как 
родителя», — гласит русская пословица. В 
царской России и в первые годы советской 
власти образ учителя воспринимался как об-
раз наставника, пример для подражания. В 
настоящее время необходимо возродить пре-
стиж профессии педагога. С этой целью родо-
веды Арамашки совместно с педагогическим 
коллективом и представили на конференции 
свои доклады. Выступали и взрослые, и дети, 
и учителя, и ученики школы. Слушать было ин-
тересно всех!

Заведующая детским садом «Тополек» 
Манькова Ирина Аркадьевна рассказала исто-
рию своего детского сада. Как с детской пло-
щадки еще в 1930 году образовались первые 
детские группы (ясельные и старшие), рас-
полагавшиеся в частных домах. «И даже после 
войны еще долго не было в селе отдельного 
здания. А когда его построили, вокруг высади-
ли тополя. Так и появилось впервые у детского 
сада свое название – «Тополек». Трудными были 
даже и 70-80 гг. Детский сад располагался в 
2-х деревянных зданиях, отдельно были по-
мещения кухни и прачечной. В группах на тот 
момент не было ни горячей, ни холодной воды, 
приходилось ходить на кухню за водой. Иногда 
в хорошую погоду из группы выносили столы 
на участок, и дети завтракали и обедали на 
свежем воздухе. Спали дети на раскладушках. 
Заведующей тогда была Солуянова Ольга Вик-
торовна.

В 1983 году в с.Арамашка образовался со-
вхоз «Прогресс». Население росло (детский сад 
посещало до 100 детей), и трех групп детского 
сада стало не хватать. Совхоз строит до-
полнительное здание по улице Трудовой 4а. В 
1988 году в новое здание переезжают средняя 
и старшая группы. Здесь были уже отдельные 
спальни и игровые, теплые туалеты, веранды. 
В старом здании находились только ясельные 
группы.

С тех пор и до сегодняшнего дня произошло 
очень много изменений. У садика — другое зда-
ние, росло, а потом сокращалось количество 
групп, произошли кадровые изменения. Но 
остается девиз, который объединяет всех его 
работников «ДЕТИ – НАШЕ БУДУЩЕЕ!» Детский 
сад развивается, совершенствуется и всегда 
остается местом, где дети растут, учатся 
и играют в безопасной и специально созданной 

для них среде».
«Летом 2023 года наша школа отмеча-

ла юбилей! Ей исполнилось 70 лет!» — так 
начала свое выступление Байрамалова Еле-
на Николаевна и рассказала историю родной 
школы: «Сейчас наша школа, Муниципальное 
бюджетное общеобразовательное учрежде-
ние «Основная общеобразовательная школа 
№27», располагается по адресу село Арамаш-
ка, улица Мира,12. Но так было не всегда… 
Своё начало образование в нашем селе берёт с 
1887 года, когда под церковно-приходскую шко-
лу приспособили деревянную часовню во имя 
Покрова Божьей Матери. Если начинать от-
счёт с этой даты, то школе ...уже... 136 лет!

Первыми учителями были Горных Анна 
Алексеевна, Сперанская Александра Валенти-
новна и Бачинина Татьяна Ивановна, Несте-
рова Нина Константиновна. Чушев Леонид 
Данилович, мой дед, вспоминал: «В начале ХХ 
века, когда в стране были столыпинские ре-
формы, построили деревянную школу с высо-
ким каменным фундаментом. В это же время 
строились школы в д. Ощепково, д. Жуково, д. 
Сохарево и д. Першино. Руководил строитель-
ством инженер, проживавший на время работ 
в доме Бачинина Василия Васильевича.

В первые годы Советской власти в рамках 
ликвидации безграмотности школу посеща-
ли 104 человека. Занятия проводили лишь два 
раза в неделю. Учителя просили родителей 
не препятствовать вступлению детей в 
пионеры, не задерживать их дома в религиоз-
ные праздники. Но в 30-е гг. деревянное здание 
школы сгорело. Два класса перенесли в дом, 
который стоял на месте продовольственно-
го магазина, до того там была изба-читальня 
церкви. В этот период в селе Арамашка были 
грамотными лишь 36% жителей. Когда уча-
щихся стало больше, школу расположили в 
доме раскулаченного Кузьминых Кузьмы Зино-
вьевича, там было уже четыре класса.

Вспоминает Федоровских Александра Ива-
новна: «В те годы писали перьями «Пионер» 
№86, чернила варили сами, кипятили сажу и 
наливали в чернильницы в виде стеклянных 
флакончиков. Чтобы что-то написать, не-
обходимо было макнуть перо в чернильницу, 
часто получались кляксы. Писали в газетах 
и старых книжках между строк, лишь кон-
трольные работы и диктанты записывали в 
тетради. Но учиться было интересно. На но-
вый год делали сценки, проводили елки. В школе 
был хор, на кружках девочки учились вышивать 
гладью, крестиком, вязать кружева. Нас учили 
Мусальников Александр Афонасьевич, Ремизо-
ва Лариса Владимировна и другие».

Читаем отчеты 40-х гг.
-1942 г. – В школе отличников – 9, ударни-

ков – 16, отстающих – 5. В школе проводится 
3 кружка.

 1944 г. Заведующая Арамашковской шко-
лой Бачинина Нина Федоровна.

 1948 г. Отчет заведующей Арамашков-
ской школой Маньковой: «Всего 113 учащихся, 
занятия проводятся в 2 смены, часто нет 
электроэнергии, не хватает парт, нет раз-
девалки, дети грязные, много прогулов, опозда-
ний, неуспевающих 24, ударников 16.»

 1949 г. Арамашковская неполная средняя 
школа всего 124 учащихся, 24 неуспевающих. 
«Нет родительского внимания, нет наглядных 
пособий в школе».

По воспоминаниям Казаковой Галины Или-
нишны: «Я пошла учиться в 1949 году. Было 
лишь две классных комнаты и учительская. 
Школа была не благоустроена, все удобства на 
улице. Учеников не кормили, пособий не было. 
Одновременно учились по 2 класса (1 и 3 класс, 
2 и 4 класс). Работали Москвина (Манькова) 

Маргарита Николаевна и Федоровских Елиза-
вета Ивановна.

И вот, наконец, в 1950 году началось стро-
ительство новой школы. Траншею под фунда-
мент копали жители села, каждому трудоспо-
собному необходимо было выкопать траншею 
длиной 2 метра.

Воспоминает снова Чушев Леонид Данило-
вич: «В селе на то время было две церкви: одна 
старая, разрушавшаяся, и новая недостроен-
ная. У новой церкви уже был сведен свод, но про-
изошла революция и строительство остано-
вилось. Со временем церкви стали разбирать, 
кирпич разворовывать. В 1946 г. колокольню 
старой церкви перестроили в кинобудку, кир-
пичи отвозили для строительства конного 
двора. Рабочие механического завода взорвали 
свод недостроенной церкви и начали вывоз-
ить кирпич. Маньков Иван Федорович вмешал-
ся, т.к. кирпичи на строительство церкви 
приобретались на средства селян, он предло-
жил из него строить школу».

Строительство здания шло по улице 
Мира. Для него режевской механический завод 
привёз 240 тонн кирпича. Заводу было пору-
чено оказать помощь в контроле за завозом 
и вывозом кирпича с церкви и за ходом строи-
тельства Арамашковской начальной школы. 
Были высланы рабочие на строительство 
школы. Помогали строить школу и жители 
села, и школьники, и учителя во главе с заве-
дующей Москвиной (Маньковой) Маргаритой 
Николаевной.

И в январе 1953 года прозвучал первый зво-
нок в новой 4-классной школе. На следующий 
год полностью окончено строительство и 
школа получила статус семилетней. Это 
было значимое событие для жителей села, 
т.к. теперь мальчишкам и девчонкам не надо 
ходить в Глинскую школу. Директором была 
назначена Манькова Маргарита Николаевна, а 
затем Щербаков Федор Васильевич. Он прора-
ботал на этой должности до 1966 года.

В 1961 год школа преобразована в восьми-
летку, в ней обучалось тогда больше 200 уче-
ников. С 1967 по 1977 директором работал 
Самуянов Василий Константинович. В 1973 
году увеличили подвальное помещение знания 
школы, обустроив там столовую и пионер-
скую комнату, затем построили пристрой к 
школе (три учебных класса и спортивный зал). 
С 1977 по 1995 год директором был Некрасов 
Геннадий Дмитриевич. В 1993 году постанов-
лением главы администрации г.Реж школа из 
неполной средней преобразовалась в среднюю. 
В школе обучаются дети из трех населённых 
пунктов: с.Арамашка, д.Жуково, д.Сохарёво.

В 1993-1994 годах силами ребят трудово-
го лагеря под руководством Латникова Алек-
сандра Михайловича, который в то время ра-
ботал учителем, увеличен цокольный этаж, 
обустроен кабинет тракторного дела. Там 
Яушев Фархад Ялалович обучал ребят работе 
на сельскохозяйственной технике.

За последние годы сменилось в ней несколь-
ко директоров (Манькова Татьяна Николаев-
на, Добрынина Наталья Ивановна, Димитри-
ева Инна Мансуровна). Сегодня ее возглавляет 
Добэрн Анна Михайловна. Но школа была, есть 
и будет главным в жизни тех, кто связал свою 
жизнь с образованием, обучением и воспита-
нием!

 Всего по сегодняшний год школу закончили 
967 выпускников основной школы (семилетняя, 
восьмилетняя, девятилетняя). С 1994 года по 
2014 среднюю школу (11 классов) закончили 162 
выпускника. Самый большой выпуск был в 1971 
году – 32 выпускника». 

Такова была история школы – юбиляра 
2023 года! А затем были выступления об учи-
телях школы.

 О своей бабушке, учителе биологии и 
химии, Любови Геннадьевне Маньковой рас-
сказала нам Шамарина Людмила Ивановна, 
а о наставнике, учителе начальных классов 
– Димитриевой Инне Мансуровне – Димитри-
ева Екатерина Васильевна. От нее мы узнали, 
какую активную общественную деятельность 
ведет ее старшая коллега. С 2004 по 2014 год 
Инна Мансуровна была председателем Пер-
вичной профсоюзной организации. За это 
время профсоюзная организация школы стала 

одной из лучших в Режевском районе. С 1998 
года она член Участковой избирательной ко-
миссии, а сейчас ее секретарь. Активно уча-
ствует в работе родословно-краеведческого 
общества «Вехи». С 2016 по 2021 год Инна Ман-
суровна работала директором школы № 27.

«Мой доклад посвящен моему наставнику, 
моему родному учителю и другу - моей бабуш-
ке Блиновой Светлане Григорьевне, - так на-
чала свое выступление Блинова Даша. — Она 
выпустила не одно поколение школьников, 
через ее руки прошло огромное количество ре-
бятишек, которых она научила справляться с 
математическими уравнениями и задачами, 
которых воспитала, прививая главные чело-
веческие ценности, которым показывала, где 
провести эту четкую грань между добром и 
злом».

Слова благодарности звучали от Блиновой 
Натальи Сергеевны в адрес еще одного учите-
ля. Она состоит в родословно-краеведческом 
обществе «Вехи», является руководителем 
проблемно-творческой группы педагогов 
школы, была старшей вожатой школы, затем 
педагогом-организатором. Работала в должно-
сти заместителя директора школы по воспита-
тельной работе и исполняющей обязанности 
директора школы. Это все о ней: об учителе 
русского языка и литературы Елене Николаев-
не Добрыниной.

Первая специальность этого учителя была 
связана с геологией и разработкой месторож-
дений. Но жизненный путь привел ее в педа-
гогику, и она стала отличным наставником и 
проводником в мир знаний. Работа с детьми 
– ее призванием! Так сказала о Светлане Бро-
ниславовне Чепайкиной ее коллега Туманова 
Надежда Николаевна.

«Думаю, в жизни каждого человека есть 
или был хороший, добрый настоящий учитель, 
тот, который открыл каждому человечку 
дверь в будущее. У нее есть всё: талант педа-
гога, душевная теплота, внешняя красота, ум, 
терпение, неиссякаемая энергия, духовная ис-
кренность. Она учит ребят быть настоящи-
ми людьми, знающими историю своей страны, 
уважающими людей, умеющими любить. Она 
умело превращает уроки истории в интерес-
ную игру, в которую хочется играть вечно. 
Так сказала о своем классном руководителе 
Лукянчук Лилии Андреевне ее ученица Конева 
Юлия.

В семье Байрамалова Николая четыре учи-
теля – это его мама Байрамалова Елена Нико-
лаевна, ставшая одна из первых в городе ди-
пломированным педагогом-психологом, и две 
ее сестры, учитель ИЗО и технологии, Тумано-
ва Надежда Николаевна и учитель и педагог-
организатор ОБЖ Чушева Екатерина Никола-
евна. Двоюродный брат Коли, Чушев Тимофей, 
тоже решил связать свою жизнь с педагогикой. 
Он несколько лет занимался греко-римской 
борьбой. После окончания школы поступил 
в Верхнесинячихинский агропромышленный 
техникум на учителя физической культуры. С 
любовью и теплотой Николай рассказал о всех 
своих родных.

Родилась в Армении, в Ереване, детство 
она провела между двумя странами — Ар-
менией и Украиной, училась в Бобровском 
училище художественных ремёсел, затем в 
Российском государственно профессиональ-
но-педагогическом университете и в инсти-
туте имени Л.Калашяна в Армении. Работала 
методистом в центре «ЮНТА» города Арамиля 
Свердловской области. В 2012 г. вышла замуж, 
переехала в Арамашку и с 2016 года работает 
в школе. Она владеет пятью языками: русским, 
армянским, украинским, английским, француз-
ским – два из которых преподаёт ученикам. В 
настоящее время помимо учительской работы 
выполняет обязанности заместителя директо-
ра по воспитательной работе. Это Армине Ар-
меновна Мхитарян, учитель английского языка 
школы №27, о судьбе которой нам рассказал 
ее ученик Добрынин Арсений.

Самым молодым в школе учителем назы-
вают Марию Александровну Мокрушину, но 
она уже магистр педагогических наук. Своим 
педагогическим достижением Мария Алексан-
дровна считает тёплые отношения с детьми и 
их родителями, коллегами. Никакого секрета 
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нет: надо быть открытым, добрым человеком, активным и жиз-
нерадостным. И, конечно, подходить к любому делу ответствен-
но. «Молодой учитель – это здорово!» - так сказала о ней автор 
проекта Цыпилева Виктория. 

Гостья конференции, Сохарева Мария, учащаяся 4 клас-
са школы №23 из села Глинское рассказала тоже о молодом 
педагоге, Цыпилевой Анастасии Витальевне. Ее выступление 
называлось «Молодой инноватор». Почему? Да всё очень про-
сто, в 2020 году Анастасия Витальевна участвовала в конкурсе 
«Лучший молодой человек Режевского городского округа» и 
победила в номинации «Молодой инноватор». На сегодняшний 
день она разработала и реализует инновационную программу 
творческой мастерской «Мульти-детки». Целью мастерской яв-
ляется развитие творческой деятельности детей и моделирова-
ние ситуаций успеха в процессе создания собственного муль-
тфильма с детьми дошкольного возраста на базе Детского сада 
№1 «Голубой кораблик». Она совмещает свою педагогическую 
деятельность педагогом дополнительного образования по хо-
реографии в школе №27 и в тот день ее танцевальный коллек-
тив «Импульс» участвовал в областном фестивале «Сокровище 
нации».

Философов, поэтов, горновых, 
горнистов, возвещающих зарю,
Я помню всех учителей своих, 
за выучку их всех благодарю.
Я на земле живу, а не гощу. 
Мне в этой жизни дело до всего!
Не потому ль я до сих пор ищу 
и нахожу — учиться у кого.
Но верю я и в миг счастливый тот, 
когда, сверяя путь судьбы своей,
Мне неизвестный мастер назовет 
меня среди своих Учителей ...»
Словами стихотворения Л.Татьяничевой «Учителя» закон-

чила свое выступление Димитриева Инна Мансуровна, пере-
числяя своих учителей, которые стали ее наставниками в ее 
педагогической профессии. Это ее мама – мой воспитатель 
детского сада Гайнетдинова Ольга Ивановна. Первые учителя 
Первоуральской школы №28 Бескровных Мария Павловна и 
Манькова Тамара Евлампиевна, классные руководители, учи-
тель математики Чижевская Раиса Дмитриевна и учитель рус-
ского языка и литературы Орешенкова Надежда Викторовна, и 
педагоги-коллеги Арамашковской школы Манькова Валентина 
Григорьевна, Манькова Татьяна Николаевна и Конева Галина 
Николаевна.

Жизнь каждого человека складывается по-разному. И лю-
бимым учителем может быть не обязательно учитель школы. 
Например, Александра Григорьевна Бачурина высказывает глу-
бокую признательность главному бухгалтеру Тамаре Яковлев-
не Баталовой, которая стала ее наставником на первой работе, 
Плотникову Виктору Андреевичу за уроки вождения, Михаилу 
Яковлевичу Степанову за профессиональное преподавание ис-
кусства в народной студии «Этюд». Конечно, и в ее жизни тоже 
были учителя школы. Это директор школы, учитель математики 
и физкультуры Елохин Петр Дмитриевич. Но с особой трепетно-
стью в голосе она называет свою маму Бачурину (Немтину) Зою 
Павловну. Так уж получилось, что она была ее первой учитель-
ницей. Она всегда была требовательной к детям, но к дочери 
особенно. Александра Григорьевна рассказывает: «На уроке мы 
писали диктант, и мама поставила мне 4. Хотя не было не еди-
ной ошибки. На мой вопрос «Почему такая отметка?», она от-
ветила, что на 5 надо знать всё. Мне очень хотелось получить 
5. Она поставила 5 только после того, как с этим согласился 
весь класс. Родители, которые работали учителям и принад-
лежали не только своим детям, они принадлежали своим уче-
никам».

Плотников Андрей Викторович называет своего отца Вик-
тора Андреевича Плотникова тоже родителем-наставником. 
Ведь именно они, отцы и матери, без назиданий, своим приме-
ром делятся своим житейским опытом, передают важные нрав-
ственные устои, которые помогают детям в жизни. Его отец был 
увлечённым человеком: занимался минералогией, камнерез-
ным делом, астрономией, краеведением, родоведением. Увле-
кался музыкой: играл на баяне, гармони, гитаре, самостоятель-
но научился играть на пианино. Более 10 лет Виктор Андреевич 
проработал в школе педагогом дополнительного образования, 
вёл камнерезный кружок.

Как бы подводя итог их выступлению, Полуяхтова Любовь 
Андреевна сказала: «В пятой заповеди написано: «Чти отца 
и матерь свою и долгоденствовать будешь на этой земле». 
Эта заповедь дополняет или даже продолжает первые четы-
ре заповеди. Если ребенок усвоит и запомнит эту заповедь, он 
будет уважать старших, слушаться своего учителя, не пере-
чить своему начальнику, исполнять законы и т.д. Поэтому, 
дорогие мои, если после нашей встречи хоть у одного человека 
откроется сердце и вы доверите своего ребенка Господу через 
этих прекрасных наставников, значит, это мероприятие было 
не зря».

И в заключение конференции депутат Режевской думы Лат-
ников Александр Михайлович представил участникам и гостям 
новую книгу режевских краеведов «Режевляне на фоне эпохи», 
выпущенную к 250-летнему юбилею города, кратко представив 
героев этой книги.

В ходе всех выступлений звучали песни и стихи в исполне-
нии учащихся школы. А завершена конференция песней «Пере-
листав известные тома» в исполнении всего педагогического 
коллектива школы.

Да! «Такая есть профессия – 
учитель.
По-моему, её важнее нет. 
Преподаватель, мастер, 
просветитель,
Хранитель знаний, 
детских душ творитель —
Учитель держит на себе весь свет».

Л.Л.Еловских 

Этот день будет добрым, конечно!
Нынче зал наш собрал тех людей, 
Чья работа добра и сердечна,
Кто в грядущее вводит людей.
Родословно-краеведческим обществом «Вехи», которое 

работает при Арамашковской сельской библиотеке, орга-
низована и проведена конференция «О тех, кто нас выводит 
в люди», посвящённая Году педагога и наставника. Более 
100 жителей и гостей села стали её участниками.

Началась конференция с исполнения Гимна Российской 
Федерации. Затем с приветственным словом к гостям и 
участникам конференции обратился начальник территори-
ального управления по с.Арамашка Валерий Геннадьевич 
Амосов. 

Одна из ключевых дат 2023 года – 200-летие со дня 
рождения К.Д.Ушинского. В своё время он стал осново-
положником дошкольной педагогики в России. Бурными 
аплодисментами встречали участники конференции самую 
маленькую участницу мероприятия Полину Димитриеву. 
Она прочитала стихотворение Н.Лагоши «В год учителя се-
годня…» и замечательно спела песню «Дождик». 

В настоящее время мы все так привыкли к существова-
нию детских садов, что кажется, будто они были всегда. «Без 
прошлого нет будущего. История детского сада», - так зву-
чала тема первого выступления конференции. Докладчик 
– И.А.Манькова, ио заведующей МБДОУ «Детский сад №37 
«Тополек». Затем ученица 8 класса МБОУ ООШ № 27 Анфиса 
Бачинина (руководитель Т.В.Бачинина) рассказала о своей 
бабушке – Бачининой Валентине Дмимтриевне, – которая 
много лет посвятила воспитанию и обучению дошколят. 

Школа – это целый мир со своей историей, законами и 
традициями, праздниками и буднями, это особая неповто-
римая атмосфера. Первоклассник Тимофей Бачинин открыл 
«школьную тему» конференции песней «Молочный зуб». Об 
«Истории родной школы» рассказала Байрамалова Е.Н., за-
меститель директора по учебно-воспитательной работе. 

Учитель - это не просто профессия, учитель – это при-
звание. Труд учителя благороден и прекрасен. И это в оче-
редной раз подтвердили выступления участников нашей 
конференции.

Шамарина Л.И. совершила «Путешествие в биографию 
учителя» - Любови Геннадьевны Маньковой, которая вот 
уже 38 лет - сразу после окончания педагогического инсти-
тута - трудится в Арамашковской школе. Е.В.Димитриева 
свой доклад посвятила своему наставнику, учителю началь-
ных классов, ветерану педагогического труда Инне Мансу-
ровне Димитриевой. «Во всех смыслах бабушка - педагог и 
наставник. И речь не только обо мне, а ещё и о сотнях учени-
ков, которых она учила и выпустила за 26 лет работы», -  так 
начала своё выступление о своей бабушке -Светлане Григо-
рьевне Блиновой Дарья Блинова, ученица 8 класса (руково-
дитель А.А.Рашова). «КЛАССный учитель» - доклад ученика 
8 класса Ивана Манькова (руководитель Манькова Н. Я.). 
Он рассказал об Ольге Михайловне Бачининой: много лет 
она обучает ребят физике и математике, а также является 
его классным руководителем. Н.С.Блинова назвала свой до-
клад «Учитель, которому я благодарен за …»  и рассказала 
об Елене Николаевне Добрыниной, учителе русского языка 
и литературы. Елена Николаевна была классным руководи-
телем её мужа, который с большой благодарностью вспоми-
нает своего учителя. Выступление студентки Алапаевского 
педагогического колледжа Виктории Маньковой (руково-
дитель Манькова Т. Н.) «Раскрасим мир радостью» посвяще-
но Елене Иннокентьевне Латниковой, учителю технологии и 
изобразительного искусства. Более 20 лет она проработала 
в нашей школе. «Об учителе с любовью» - Светлане Бронис-
лавовне Чепайкиной – рассказывала Н.Н.Туманова. Ученик 8 
класса Николай Байрамалов (руководитель Байрамалова Е. 
Н.) выступил с докладом «Учителя моей семьи» и рассказал 
о своей маме Елене Николаевне Байрамаловой и своих тё-
тях Надежде Николаевне Тумановой и Екатерине Николаев-

не Чушевой. «Добрая, весёлая, отзывчивая, красивая, умная 
– так характеризуют мои одноклассники Армине Арменов-
ну Мхитарян, учителя английского языка», - вот так инте-
ресно началось выступление Арсения Добрынина, ученика 
8 класса (руководитель Добрынина Е.Н.). «И это всё о ней 
– учительнице моей» так назывался его доклад. Ученица 7 
класса Юлия Конева (руководитель Лукянчук Л.А.)тепло рас-
сказала о своём классном руководителе Лилии Андреевне 
Лукянчук. «Молодой учитель – это здорово!» - так назывался 
доклад восьмиклассницы Виктории Цыпилёвой (руководи-
тель Н.Я.Манькова). Герой доклада -  Мария Александровна 
Мокрушина, с детства мечтавшая стать учителем. 

Педагог, воспитатель, наставник всегда был и остается 
самым уважаемым человеком в обществе. На протяжении 
всей жизни человека поддерживают и сопровождают люди, 
которых с гордостью можно назвать учителями, наставни-
ками. 

Третью часть конференции открыла Надежда Бачинина 
песней «Ягода-малина». 

«Мне в жизни повезло: у меня были замечательные учи-
теля, которые сыграли решающую роль в моей судьбе, в 
выборе моей профессии. В моём становлении как учителя», 
- так начала свой доклад  И.М.Димитриева и рассказала о до-
рогих её сердцу наставниках. В своём выступлении ученица 
4 класса Глинской школы Мария Сохарева (руководитель 
Цыпилёва А.В.) рассказывала о «Молодом инноваторе» - вос-
питателе детского сада «Голубой кораблик» г.Реж Анастасии 
Витальевне Цыпилёвой. Мария с удовольствием посещала 
хореографический кружок в доме культуры с.Арамашка, ко-
торым руководила Анастасия Витальевна. Воспоминаниями 
о своих учителях с юмором поделилась А.Г.Бачурина. Шагая 
по жизни, она пришла к выводу, что главное в нашей жизни 
- учитель. 

«Жизненный путь как пример наставничества», - доклад 
А.В.Плотникова. Это - душевный, эмоциональный рассказ об 
отце, известном в нашем районе родоведе и краеведе Викто-
ре Андреевиче Плотникове, ушедшем из жизни четыре года 
назад. О работе воскресной школы в с.Арамашка, её педа-
гогах, мероприятиях мы узнали из доклада Л.А.Полуяхтовой 
«Откройте сердце для Господа». Выступления докладчиков 
завершил А.М.Латников. Он презентовал книгу «Режевляне 
на фоне эпохи», подробнее остановившись на своих статьях. 

Подводя итоги конференции, начальник территориаль-
ного управления В.Г.Амосов вручил грамоты организаторам 
и участникам конференции. 

Особая благодарность нашим спонсорам: Алексею Ви-
тальевичу Коневу, Александру Михайловичу Латникову, 
Алексею Викторовичу Чушеву, Максиму Вадиславовичу Ди-
митриеву.

Благодарим за помощь Анну Николаевну Кузовникову, 
Ольгу Михайловну Бачинину, Саргсяна Ваагна Амбарцумо-
вича, Наталью Леонидовну Чушеву, Наталью Иннокентьевну 
Блинову.

Закончилась наша конференция песней «Перелистав из-
вестные тома» в исполнении коллектива нашей школы. 

Организаторы мероприятия выражают истинную бла-
годарность за поддержку Режевскому историко-родослов-
ному обществу и надеются на дальнейшее сотрудничество. 
Спасибо всем неравнодушным к истории нашего села. Мы 
будем рады видеть вас вновь на других мероприятиях ро-
дословно-краеведческого общества «Вехи» и сельской би-
блиотеки .

Н.Манькова, зав.библиотекой, 
председатель РКО «Вехи» с.Арамашка
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Шабанов Иван Михайлович в течение 
14 лет возглавлял школу №1. По мнению 
Старова Александра Петровича, глубо-
ко изучившего историю школы, это был 
один из лучших руководителей учебного 
заведения.

Родился Иван Михайлович 13 ноября 
1907 года в деревне Шабановка рядом с 
селом Выгорное Тимского района Курской 
области в крестьянской семье. Сейчас этой 
деревни уже нет. После окончания педаго-
гического института работал учителем исто-
рии в Курской области. 15 ноября 1941 года 
был мобилизован на фронт. Воевал в Сева-
стополе, получил тяжёлое ранение и был 
эвакуирован в числе последних покидаю-
щих город его защитников. После четырёх-
месячного лечения в госпитале был демоби-
лизован из армии по состоянию здоровья. 

Из наградного листа к медали «За от-
вагу»: «Участник Отечественной войны на 
Севастопольском фронте в составе 95-й 
стрелковой дивизии, 90-го стрелкового пол-
ка в должности стрелка. 8 июня 1942 года 
был тяжело ранен осколками мины в левую 
руку с переломом лучевой кости. Инвалид 
второй группы». Был награждён ещё меда-
лями: «За победу над Германией в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 годов», «За 
доблестный труд в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 годов», «За трудовое отли-
чие».

После лечения в госпитале жил в селе 
Марьевка Петропавловской области в се-
верной части Казахстана. Здесь познако-
мился с Ольховой Варварой Гордеевной, 
своей будущей женой. Варвара окончила 
Ленинградский педагогический институт 
имени Герцена, а в годы войны была эваку-
ирована в Марьевку, где жили её родители. 
В Марьевке у молодой семьи родилась дочь 
Лида, а уже в Реже — сын Юрий.

В 1945 году семья переехала в Петропа-
вовск, где Иван Михайлович работал дирек-
тором училища, потом в Кушву, в 50-е годы 
прибыли в Реж. С 1953 по 1967 годы Иван 
Михайлович работал в школе №1 директо-
ром и учителем истории. В эти годы школа 
добивалась самых высоких показателей, 
укрепилось материальное положение. Воз-
ведён пристрой со спортивным залом, ти-

ром, учебными мастерскими и кабинетами. 
Введена в строй котельная. Школа выпуска-
ла большое количество медалистов. 

Выпускник школы Чебыкин Виктор 
Степанович вспоминает, что его отец Сте-
пан Евсеевич работал в эти годы завхозом 
в первой школе. С Иваном Михайловичем у 
него были дружеские отношения. Семья ди-
ректора жила в доме по улице Карла Марк-
са. У дома был большой огород, на котором 
Иван Михайлович выделил для Чебыкиных 
участок, чтобы они могли сажать там кар-
тошку для себя.

Выпускник школы 1958 года Вавилов 
Борис Васильевич вспоминает: «Иван Ми-
хайлович казался нам очень строгим. Когда 
я учился в 8 классе, был такой случай. В один 
октябрьский день стояла тёплая, солнеч-
ная погода. В большую перемену мы с одно-
классниками выбежали на улицу. Один из них 
бросил камешек, попал в стекло, оно разби-
лось. Учительница на уроке спросила, кто 
разбил стекло. Никто не сознался. Тогда по-
сле уроков она повела меня к директору, так 
как я был дежурным и должен был отвечать 
за порядок. Директору я тоже не выдал фа-
милию товарища. Тогда Иван Михайлович 
сказал, что в школу мне приходить нельзя, 
пока не будет вставлено стекло. Я с кем-
то погрузил раму на тачку и привёз к соседу 
стекольщику. Он вставил новое стекло, а я 
на следующий день доложил директору, что 
задание выполнено». 

Выпускница 1966 года Клевакина Зоя 
Петровна, в девичестве Артемьева, вспо-
минает: «Иван Михайлович – легендарный 
директор школы! Таких директоров больше 
нет! Контролировал все, что происходило 
в школе, «болел душой» за все мероприятия. 
Первая школа занимала передовые позиции 
и в учёбе, и в спорте, и в художественной 
самодеятельности. В ней работали лучшие 
учителя. В начальной школе нашей учи-
тельницей была Колесникова Руфина Игна-
тьевна. Она с нами много занималась после 
уроков. Мы ей очень благодарны за прочные 
знания. 

Иван Михайлович никогда не сидел в ка-
бинете, на переменах ходил по школе, раз-
говаривал с учениками, знал их проблемы, 
старался помочь. Был случай, когда мне и 
ещё нескольким ученикам из малообеспе-
ченных семей выдали валенки. В нашей семье 
было четверо детей, и мама нас поднимала 
одна. Валенки были результатом хлопот 
Ивана Михайловича. 

Жизнь в школе «кипела». После уроков 
дети не торопились домой, готовились к 
очередному мероприятию. Каждый класс 
за что-то отвечал. Иван Михайлович обя-
зательно присутствовал. Раз директор 
в школе, значит, и учителя в школе, а зна-
чит, и дети будут хорошо себя вести под 
их присмотром. После мероприятия Иван 
Михайлович обязательно подводил итоги, 
отмечал, что получилось, а что – нет. И в 
будущем эти ошибки уже не повторялись.

Я училась в одном классе с Мариной Фер-
штатер. После школы нередко меня при-
глашали к ним в гости. Мама Марины - Элла 
Юрьевна - сначала нас кормила, а потом 
занималась с нами математикой. Школь-
ные годы я вспоминаю с чувством глубокой 

благодарности и признательности нашим 
учителям и директору!» 

Выпускница 1966 года Соскова Люд-
мила Яковлевна: «Я училась в первой школе 
в 9 и 10 классе. Иван Михайлович преподавал 
у нас историю. В то время основной частью 
урока был рассказ учителя. Перед каждым 
уроком прикреплял к доске карту, которую 
мы рассматривали на перемене. Рассказы 
Ивана Михайловича были интересными и 
запоминающимися. Нередко он дополнял 
материал по истории своими впечатле-
ниями, своей оценкой, приводил примеры из 
художественной литературы, в которой 
отражались исторические события. 

В классе никого не выделял, ко всем от-
носился одинаково. На его уроках мы больше 
отвечали устно. Письменных заданий не 
было. Иван Михайлович очень любил, когда 
рассказ отвечающего кто-нибудь дополнял. 
Он учил нас находить причины событий и их 
последствия, логическим рассуждениям. 

После 10 класса мы сдавали выпускные 

экзамены, в том числе и по истории. Все 
сдали хорошо. Весь класс. В то время не 
было проектов, рефератов, презентаций. 
Только учебник и рассказ учителя. А знания 
по истории остались в памяти со школы. Я 
очень благодарна за это Ивану Михайлови-
чу!» 

Вот такую добрую память оставил Иван 
Михайлович в сердцах своих учеников. За-
мечательный учитель и директор, умело 
руководивший школой и решавший хозяй-
ственные вопросы, доброжелательный и 
скромный. Как и многие учителя-фронто-
вики, он не рассказывал о своём военном 
прошлом. Ученики замечали, что, когда во 
время концерта все аплодируют, Иван Ми-
хайлович просто хлопал одной рукой по 
другой. Они и не знали, что причиной явля-
ется тяжёлое ранение в руку. 

С.Артемьева

С   выпускниками  1960  года

С   выпускниками  1964  года

Собственник недвижимости имеет право вер-
нуть до 650 000 рублей уплаченных в бюджет в ка-
честве НДФЛ (налога на доходы физ.лиц) средств:

- за строительство или приобретение жилой 
недвижимости или земельных участков под неё 
до 260 000 р.

- при погашении процентов по целевым за-
ймам или кредит ещё до 390 000 р.

Возврат можно оформить при условии, что 
вы являетесь гражданином или налоговым рези-
дентом РФ, имеете доход облагаемый НДФЛ (на-
пример, официальную заработную плату), може-
те документально подтвердить свои расходы на 
приобретение недвижимости, ранее не использо-
вали право на имущественный налоговый вычет.

Если вы состоите в официальном браке, то 
получить вычет в полном размере может и 
муж, и жена, так как по закону приобретение 
является совместной собственность (ст. 34 Се-
мейного кодекса РФ).

При расчёте имущественного вычета в состав 
расходов включается:

1. При новом строительстве или приобретении 
жилого дома (долей в нём):

- разработка проектной и сметной документа-
ции

- приобретение строительных и отделочных 
материалов

- непосредственное приобретение жилого 
дома

- работы и услуги по строительству, достройке 
и отделке

- организация на жилом объекте электро-, 
водо- и газоснабжения и канализации

2. При покупке квартиры, комнаты или долей 
в них:

- непосредственно покупка недвижимости
- приобретение прав на квартиру или комнату 

в строящемся доме
- приобретение отделочных материалов
- работы, связанные с отделкой, в том числе 

разработка проектной и сметной документации 
на проведение отделочных работ

Принятие к вычету расходов на достройку и 
отделку возможно только в случае, если в до-
говоре указано приобретение объекта неза-
вершенного строительства жилого дома, либо 
квартиры или комнаты без отделки. 

Налоговый вычет не предоставляется в случае:
- если строительство или приобретение оплаче-

но за счёт средств материнского (семейного) капи-
тала, работодателей или иных лиц, а также за счет 
бюджетных средств.

-если сделка купли-продажи заключена с гражда-
нином, являющимся по отношению к налогоплатель-
щику взаимозависимым

Взаимозависимыми лицами признаются 
супруг(-а), родители, дети, полнородные и не-
полнородные братья и сёстры, опекуны и подо-
печные (ст. 105.1 Налогового кодекса РФ).

Налоговый вычет можно оформить через работо-
дателя; путём подачи декларации по форме 3-НДФЛ 
непосредственно в налоговый орган; через личный 
кабинет налогоплательщика  в режиме онлайн.

ПОЛУЧИТЬ КОНСУЛЬТАЦИЮ, А ТАКЖЕ ПОМОЩЬ 
В ОФОРМЛЕНИИ НАЛОГОВОГО ВЫЧЕТА:

8 (950) 555-24-08 WhatsApp/Telegram
VK-сообщество: vk.com/est_zakon

Ольга Соболева
на правах рекламы



9
ÐÅÊËÀÌÀ

-
-

-
(

       

-

-

-

-
-

-

- -

-
-
-
-
-
-

–

-18-53
hr@rezhcable.ru, hr1@rezhcable.ru

-



В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли вете-
ринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, зво-
ните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть возможность помочь кормом для животных, 
то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

Единое пособие, которое было введено в ян-
варе 2023 года, получают не только семьи с деть-
ми, но и будущие мамы. С начала этого года Отде-
ление СФР по Свердловской области назначило 
единое пособие 8370 будущим мамам, которые 
встали на учет в медицинские организации до 
12-й недели беременности. На обеспечение этих 
целей было направлено 585 миллионов рублей.

Для получения права на единое пособие 
ежемесячный доход на человека в семье не дол-
жен превышать регионального прожиточного 
минимума на душу населения. В Свердловской 
области его величина составляет 14088 рублей. 
Также при назначении пособия применяет-
ся комплексная оценка доходов и имущества 
семьи. Размер ежемесячного пособия для бе-

ременных, вставших на учет в ранние сроки, 
может составлять 50%, 75% или 100% прожиточ-
ного минимума трудоспособного населения. В   
Свердловской области его величина составляет 
15356 рублей. 

Важно! Подать заявление для назначения 
пособия можно только после наступления 12-й 
недели беременности. При этом пособие назна-

чается и выплачивается с месяца постановки на 
учет в медицинской организации, но не ранее 
наступления 6 недель беременности и до меся-
ца родов включительно.

Подать заявление о назначении единого по-
собия можно через портал «Госуслуги», в МФЦ 
или лично в клиентской службе Отделения СФР 
по Свердловской области.

В этом году Отделение СФР по Свердловской 
области одобрило 1856 заявлений от работода-
телей на финансирование предупредительных 
мер по сокращению производственного травма-
тизма и профессиональных заболеваний работ-
ников на сумму более 1,2 млрд. рублей. 

Социальный фонд возмещает предприятиям 
сумму в пределах 20% от общего объема стра-
ховых взносов, начисленных организациями за 

предшествующий календарный год. При этом 
если работодатели направляют работников 
предпенсионного и пенсионного возраста на 
санаторно-курортное лечение, они могут уве-
личить объем средств на предупредительные 
меры до 30% суммы страховых взносов.

Финансовое обеспечение предупреди-
тельных мер осуществляется страхователем за 
счет собственных средств с последующим воз-

мещением произведенных им расходов за счет 
средств бюджета фонда в пределах суммы, со-
гласованной с региональным ОСФР.

Финансированием мероприятий по охране 
труда может воспользоваться любая организа-
ция, которая своевременно и в полном объеме 
уплачивает страховые взносы по обязательному 
социальному страхованию от несчастных слу-
чаев на производстве. Страхователи могут ис-

пользовать средства на санаторно-курортное 
лечение работников, приобретение средств 
индивидуальной защиты, проведение медосмо-
тров, специальной оценки условий труда, обуче-
ние по охране труда и другие мероприятия, на-
правленные на сокращение производственного 
травматизма и профессиональных заболеваний 
работников.

ОСФР по Свердловской области напоминает, что 
страховщиком, занимающимся инвестированием 
средств пенсионных накоплений, может выступать, 
как Социальный фонд России (СФР), так и негосудар-
ственный пенсионный фонд (НПФ). Если гражданин 
решил перейти из СФР в НПФ или наоборот, а также 
поменять один НПФ на другой, необходимо подать 
соответствующее заявление. Заявления о смене 
страховщика принимаются не позднее 1 декабря 
2023 года.

При этом не позднее 31 декабря 2023 года мож-
но подать уведомление об отказе от смены страхов-

щика, если гражданин передумал его менять. При от-
сутствии уведомления решение о переводе средств 
будет приниматься на основании ранее поданного 
заявления.

Заявление о переходе к другому страховщику 
можно подать в клиентской службе СФР или в элек-
тронном виде на портале госуслуг (с использова-
нием усиленной квалифицированной электронной 
подписи). 

Для перевода пенсионных накоплений из СФР 
в НПФ или из одного НПФ в другой необходимо за-
ключить с выбранным фондом договор. Реквизиты   

нового договора указываются  в заявлении о смене 
страховщика.

Важно! Частый переход от одного страховщика 
к другому (более одного раза в 5 лет) может повлечь 
потерю инвестиционного дохода. При подаче заяв-
ления о досрочной смене страховщика, гражданина 
проинформируют о возможных рисках.

Узнать, кто сегодня является страховщиком пен-
сионных накоплений можно на портале госуслуг.

Решение по принятым в течение 2023 года за-
явлениям граждан будет вынесено до 1 марта 2024 
года (в случае досрочного перехода) либо до 1 марта 

года, в котором истекает пятилетний срок, исчисля-
ющийся начиная с года подачи заявления (в случае 
срочного перехода). 

Более подробную информацию можно полу-
чить:

- на сайте Социального фонда России в разделе 
меню «Гражданам» - «Трудоспособному населению» 
- «Дополнительная информация» - «О пенсионных 
накоплениях»;

- по телефону Единого контакт-центра 8-800-
100-00-01 (для лиц, проживающих на территории 
РФ, звонок бесплатный). 

ОСФР по Свердловской области рассматри-
вает заявления о распоряжении средствами ма-
теринского (семейного) капитала на оплату услуг 
детских садов и школ, открытых индивидуальны-
ми предпринимателями. Родители могут опла-
тить материнским капиталом обучение детей у 
частных преподавателей и распорядиться сред-
ствами на услуги по присмотру и уходу, которые 
оказывают агентства и няни, работающие как ин-
дивидуальные предприниматели. 

Использовать материнский капитал на услуги 
физлиц можно при соблюдении следующих усло-
вий:

- наличие у физического лица, с которым за-
ключается договор, статуса индивидуального 
предпринимателя. Регистрация просто в каче-

стве самозанятого в таком случае не подойдет. 
Поэтому потратить средства на услуги частного 
репетитора, работающего, например, по налогу 
на профессиональный доход либо вообще нигде 
не зарегистрированного, нельзя;

- наличие у предпринимателя государствен-
ной лицензии на образовательную деятельность. 
Она необходима не только при распоряжении 
средствами на обучение и содержание ребенка в 
частной школе или детском саду, но и в случае ин-
дивидуальных занятий с преподавателем, а также 
при найме няни для присмотра за детьми.

Если все условия выполнены, то родителям 
необходимо заключить с индивидуальным пред-
принимателем договор на оказание услуг с рас-
четом стоимости и обратиться в Социальный 

фонд с соответствующим заявлением. 
Заявление быстро и удобно подать в элек-

тронном виде на портале госуслуг или  в личном 
кабинет на сайте Социального фонда России. 

После этого владельцу сертификата нуж-
но будет представить в клиентскую службу СФР 
оригинал договора, поскольку у ИП, в отличие 
от учебных заведений и детских садов, нет об-
мена данными с СФР о договорах на обучение. 
Регистрацию в качестве индивидуального пред-
принимателя и наличие лицензии на образова-
тельную деятельность специалисты проверят 
самостоятельно через межведомственное взаи-
модействие.

Распорядиться материнским капиталом на 
частный детский сад, услуги няни или обучение 

по дошкольным программам родители могут сра-
зу после рождения ребенка, за которого получен 
материнский капитал. Использовать средства до-
пускается на любого из детей в семье.

Более подробную информацию по вопросам 
распоряжения средствами материнского (семей-
ного) капитала можно получить: 

- на сайте Социального фонда России в разде-
ле меню «Гражданам» подразделе «Материнский 
(семейный) капитал»;

- по телефону Единого контакт-центра 8-800-
10-000-01 (для лиц, проживающих на территории 
РФ, звонок бесплатный). 
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Прекрасно и незабываемо прошли праздники осени в 
детском саду №35 «Василинка» села Останино.

Первыми окунулись в атмосферу праздника воспитан-
ники группы раннего возраста, побывав в осенней сказке. 
Ребята узнали в театральной форме, как звери готовятся к 
зиме. Вместе со своим воспитателем Мордовиной Алевти-
ной Сергеевной они встретили красивую хозяйку - Осень 
(Черепанова Екатерина Сергеевна). Вместе танцевали, 
играли на музыкальных инструментах, помогали зайчику, 
мишке и ёжику. Всех героев интересно и красочно озвучила 
музыкальный руководитель Колмакова Ксения Сергеевна. 
А музыка, сопровождающая праздник, внесла особенную 
атмосферу. Финалом мероприятия стало вручение Осени 
гостинцев детям. Всё запечатлеть и оставить в памяти с по-
мощью фото- и видеосъемки помогла заведующая Ануфри-
ева Марина Николаевна. 

Следующими праздник осени встретили младшая и 
средняя группа. Вместе с ведущей, родным воспитателем 
Чернобаевой Валентиной Алексеевной, ребята находят 
сундучок, который никак не могут открыть. Ёжик, которого 
замечательно сыграла Вагизова Эльвира Данисовна, весе-
ло играет с ребятами и сообщает, что находка принадлежит 
Осени. Ребята благодарят его и дарят весёлую песенку. С по-
явлением Осени в исполнении музыкального руководителя 
воспитанники рассказывают стихи и поют песенки. Открыв 
сундучок, дети находят разноцветные листочки, с которыми 
танцуют, корзинку с овощами, отгадывают загадки. Разде-
лившись на две команды, они весело садят морковки, сши-
тые Мордановой Раушаньей Разумовной, на грядку, а потом 
собирают урожай. Переодевшись в грибы, исполняют та-
нец-сценку. Очень понравилась ребятам игра с волшебным 
платком, где они превращались в разных зверей. Самым 
эмоциональным событием стал зонтик с конфетами, кото-
рые дети пытались достать! Так закончился этот праздник, а 
его музыкальное сопровождение отлично поддержала Ов-
чинникова Эльвира Фаязовна. 

И завершали наши праздники самые старшие ребята 
– старшая и подготовительная группа. Поддержать ребят 
пришли и их отзывчивые родители, которые тепло встреча-
ли каждое выступление. Праздник торжественно и ярко от-
крыла ведущая, воспитатель Воронова Екатерина Юрьевна. 
Дети читали стихи, танцевали с зонтиками и осенними арка-
ми, пели песни для Осени, которую выразительно сыграла 
Черепанова Екатерина Сергеевна. Весело прошла игра «Со-
бери урожай». Большое впечатление произвело появление 
Чёрной краски, которая обиделась, что её не пригласили на 
праздник! Очень артистично этот образ исполнила Пере-
валова Анна Григорьевна. Она закрасила все яркие цвета в 
чёрный, а ребята стихами пытались вернуть их. Родители, 
конечно, не остались в стороне, дружно помогая детям! Ме-
роприятие закончилось весёлым танцем и вручением осен-
них подарков, а правильно подобранная музыка дополнила 
праздничную атмосферу!

Будем с нетерпением ждать следующих впечатлений 
К.Колмакова, музыкальный руководитель 

МБДОУ «Детский сад №35» 

4 ноября вся Россия отмечала День На-
родного Единства. Этот праздник - один 
из самых молодых в России. Он был офи-
циально учрежден в 2005 году. День на-
родного единства связан с подвигом на-
ших предков, которые сплотились во имя 
свободы и независимости Родины. Это 
- праздник взаимопомощи и единения. 

Не сразу Россия стала сильным государством, постепен-
но возрастало могущество страны. В суровых испытаниях и 
битвах закалялась воля и крепло единство народа. 

Мы День Единства отмечаем,
России праздник молодой,
И всем и каждому желаем
Стране быть верным всей душой!
От дружбы Родина сильней
И солнце светит веселей.
Пусть краше будет вся страна.
Россия - Родина моя!
Праздники на Руси всегда знаменовались народными 

гуляниями, скоморошьими представлениями, играми, уго-
щениями, состязаниями в силе и ловкости во славу русского 
народа и матушки России. 

4 ноября в с.Першино прошло спортивное мероприятие 
ко Дню народного единства «Вместе мы едины и непобеди-
мы». В соревнованиях участвовали две команды. 

У «Рябинушки» звучал девиз оптимистично и очень свет-
ло: «Хорошо на свете, если солнце светит. Хорошо на све-
те, если все мы вместе». А у «Дубравушки» - мощно и гордо: 
«Главное – вместе! Главное дружно! Главное – с сердцем, го-
рящим в груди! Нам равнодушье не нужно! В мире, согласье 
со всеми живи!» 

Были всегда на Руси богатыри – этакие силачи с добрым 
сердцем и чистою душой. Любили они состязания, игрища, 
где силой можно помериться да удаль показать. Вот ребята 
и взрослые на время стали богатырями и выполняли «бога-
тырские» задания. 

В качестве жюри выступили гости спортивного праздни-
ка. Это - мамы, папы, дедушки, бабушки юных смельчаков. 
А команда, которой быстрее удавалось выполнить задание, 
получала заветный флажок, а потом их количество склады-
валось. Так и определялся победитель. 

Прежде чем начать череду состязаний, всем ребятам 
предложили поучаствовать в разминке-флешмобе. А по-
том - с азартом и воодушевлением - ребята успешно пре-
одолели такие препятствия, как «Доставь орудие», «Меткий 
стрелок», «Ловкий мяч», «Прохождение болота», «Подкре-
пление», «Шар дружбы», «Переправа через овраг», «Бога-
тырская сила», «Подними победный флаг». 

Состязания показали, что обе команды - ловкие и сме-

лые. Победила дружба. И конечно же, как полагается, все 
победители получили призы, которые нам любезно предо-
ставила Депутат Режевской городской Думы Гуляева Татья-
на Леонидовна. 

Большую благодарность хотелось бы выразить и Обще-
ству с ограниченной ответственностью «Технопарк «Режев-
ского Механического завода» за оказание спонсорской 
помощи в виде спортивного инвентаря для проведения 
нашего мероприятия. Благодаря этому наше мероприятие 
получилось более ярким и веселым.

Сильна Россия только тогда, когда она едина! Россия – 
единая, могучая, бескрайняя, гостеприимная – протягивает 
руку дружбы и раскрывает объятья всем братским народам 
и добрым соседям, всем, кто желает жить на земле мирно. 
Мы всем желаем мира, добра, благополучия и единения!

И.В.Ходюкова
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В октябре прошлого года мы уже знакоми-
ли читателей с открытием мраморной пещеры 
«Черный кот» на территории Липовского Гео-
логического парка Природно-минералогиче-
ского парка «Режевской». На нашей планете 
Земля каждый год открывается множество 
пещер. Но такие пещеры, как «Черный кот», 
встречаются раз в 100 лет. 

На сегодняшний день в России насчиты-
вается более 5500 пещер, но образованных 
(сформированных) в мраморах всего четыре. 
Пещера «Черный кот» в настоящий момент 
занимает третье место на Урале и в России.  
Название пещеры «Черный кот» объясняется 
тем, что на стене, недалеко от входа, был обна-
ружен характерный рисунок, напоминающий 
кота.

История изучения этой удивительной пе-
щеры началась 3 октября 2020 года. Тогда в 
ходе экспедиции дайверами и спелеологами, 

членами Свердловского отделения Русского 
Географического Общества (РГО), членами СГС 
(Городской Спелеосекции) Сергея Пахотина и 
Елены Гакашиной в Природно-минералогиче-
ском заказнике «Режевской»  обследовали за-
топленные карьеры и штольни.

Топосъемку пещеры спелеологи проводи-
ли в несколько этапов: в 2020 году был обсле-
дован «Режевской грот» и «Обвальный», тогда 
их длинна составила 41 метр, дальше проник-
нуть не удавалось  из-за обводненности ходов 
пещеры. К тому же грот «Обвальный» пред-
ставлял нагромождение обвалившихся глыб. 
Проникновение в него было проблематичным 
и опасным. Также дальнейшему исследованию 
пещеры помешала и пандемия.

С декабря 2022 года исследования были 
продолжены. Руководством Природно-мине-
ралогического заказника «Режевской»  была 
поддержана программа по научному изуче-

нию интереснейшего объекта на своей терри-
тории, в которую, помимо спелеологов, были 
вовлечены биологи, геологи, экологи. 

04.11.2023 года состоялась очередная ра-
бочая встреча на территории Липовского гео-
логического парка в составе: Пахотина Сергея 
(действительный член Свердловского отделе-
ния Русского Географического Общества, член 
Городской Спелеосекции, дайвер, руководи-
тель экспедиции), Гакашиной Елены (член РГО 
и СГС), Попова Михаила (кандидат геолого-ми-
нералогических наук, доцент Государственно-
го Уральского горного университета), Попо-
вой Елены (эксперт гохраны, гид-экскурсовод 
по Уралу), Фирсова Мааксима (главный редак-
тор журнала «Уральский следопыт»), Рублева 
Андрея (директор НКО «Территория»), Сергу-
шина Артема (директор ГБУ СО ПМЗ «Режев-
ской»). Темой  исследования стало продолже-
ние изучения  пещеры «Черный кот».  В ходе 
работ протяженность пещеры увеличилась на 
три метра, длина пещеры составляет уже 109 
м.

Настоящим открытием стал «Зимний ход» 
в северном направлении, очень низкий, но 
достаточно широкий, чтобы возможно было 
перемещаться по нему ползком. За ним идет 
«Лисий» ход: там был обнаружен хорошо со-
храненный скелет лисицы. Далее - грот «Гор-
дости», особенностью которого является 
узкий вертикальный ход в центре грота на че-
тыре метра вверх. 

В южном направлении от грота «Режев-

ской» был исследован грот «Астрономов». 
Достаточно высокий зал - высотой 1,7 метра, 
- где можно встать в полный рост. Также было 
отмечено, что в этом гроте была обнаружена 
зимовка колонии летучих мышей, примерно 
30 особей. 

Пещера интересна и уникальна встречен-
ными в ней породами и минеральными обра-
зованиями, которые были детально изучены 
как на самом объекте, так и в лаборатории 
членами Уральского отделения РМО.

При изучении образцов, собранных в пе-
щере «Черный кот», были встречены минера-
лы, которые можно было разделить на три от-
дельные группы: 

реликтовые  –  минералы, которые появи-
лись до образования пещеры; 

привнесенные — минералы, которые 
были привнесены в пещеру из соседних вме-
щающих пород; 

новообразованные – минералы, которые 
образовались в пещере в результате происхо-
дящих в ней процессов.

На территории заказника активно разви-
ваются направления научного, геологическо-
го, экологического, познавательного туризма. 
В ближайшее время появится новое направ-
ление - спелеотуризм. Территория Заказника 
становится все более привлекательной для 
посещения туристов.

С.И.Асламова, специалист 
по  экопросвещению   

ГБУ СО ПМЗ «Режевской»

Мне легко писать про Наталью Александров-
ну Соболеву, библиотекаря нашей школы, пото-
му что она создала красочный альбом с фото-
графиями под названием «Летопись библиотеки 
школы №7». Написана она во время работы в 
нашем коллективе, содержит краткий отчет по 
каждому учебному году. А всего Наталья Алек-
сандровна отработала у нас 16 лет: с 1989 по 
2005 год. 

Она — моя землячка, родилась в Буткинском 
районе Свердловской области, в д.Зарубина. Об-
разование — высшее, есть двое детей, которые 
тоже учились в нашей школе. 

Библиотека в свое время располагалась в 
маленьком кабинете — от раздевалки сразу сле-
ва — в помещении с одним окном. Справочный 
фонд составлял около 10 экземпляров: всё увез-
ли в новую школу №10, в том числе и каталожные 
карточки. Пришлось заново вручную составлять 
систематический каталог. В 1995 г. наша школа 
была реорганизована в основную. Обнаружился 
дефицит литературы, необходимой для учебно-
го процесса старшеклассников. По инициативе 
Натальи Александровны был найден спонсор в 
лице депутата Режевской Думы, генерального 

директора «Сафмеди» С.Н.Матвеева, который 
выделил 5000 рублей, благодаря чему и было 
закуплено 120 экземпляров, в основном, клас-
сики. Через три года библиотекарь снова об-
ратилась к нему за помощью, и он выделил уже 
10000 рублей на 145 экземпляров. Медленно, но 
книжный фонд пополнялся, учитывая тяжелые 
финансовые годы девяностых. 

Наталья Александровна постоянно повы-
шала свою квалификацию на курсах в центре 
«Учебная книга»,  ИРРО, поступила на  заочные 
курсы повышения квалификации в Московский 
педагогический университет «Первое сентября». 
По результатам аттестации, ей была присвоена 1 
квалификационная категория как заведующей 
библиотекой.

В течение 8 лет Наталья Александровна 
была председателем профкома школы. Активно 
участвовала и организовывала веселые празд-
ники с учителями, юбилеи сотрудников, а также 
незабываемые турслеты в Глинской школе! Без-
отказно работала много лет подряд в летнем 
лагере нашей школы, причем в обеих сменах. 
Проводили рейды по очистке пляжа от мусора, 
потом дети с удовольствием купались в реке под 
присмотром воспитателей. Самое трудное в этой 
работе, по ее словам, — уложить детей на днев-
ной сон. Тогда это было одним из обязательных 
требований. Выручало школьное радио, по кото-
рому читали сказки.

    С 1 сентября 1996 года библиотека пере-
ехала в более просторное помещение на два 
окна, где и находится по сей день. В этом же учеб-
ном году Наталья Александровна вела уроки 
биологии (имеет высшее образование по специ-
альности агроном) в трех шестых классах, так как 
учителей не хватало в связи с тем, что школа из 
начальной стала основной. На протяжении всех 
лет она вела кружок, связанный с природой: сна-
чала это были «Юннаты», потом «Цветоводы», за-
тем «Экологи». Ухаживали за комнатными  цвета-
ми в школе, размножали их, взяли шефство над 
речкой Талицей, где ежегодно чистили берега 
от мусора, приняли участие на «Экологическом 
сборе-2004» в Екатеринбурге.

Впервые библиотекарем был организован 
сбор макулатуры именно для подписки на дет-
ские журналы: «Техника молодежи», «Маруся», 
«Путешествия вокруг света», «Дисней для малы-
шей». Детей, желающих почитать журналы во 
время перемены, было множество. В те 90-ые 
годы школьные библиотеки не получали худо-
жественной литературы уже 6 лет подряд, посту-
пали только учебники. 

И вновь Наталья Александровна нашла 
спонсора на детские журналы. Спасибо дирек-
тору ЗАО ПО «Режникель» Сорокину Александру 
Алексеевичу. 

В нашей библиотеке происходило много 
интересного. Необычно была организована пре-
зентация книги «Город Реж: рекорды и достиже-
ния».  Она прошла в форме игры «Кто хочет стать 
знатоком Режа». Были привлечены два спонсо-
ра: редакция газеты «Режевская весть» и «Аква-
тория» (газ.воды). Среди 5-7 классов 1 миллион 
баллов смогла набрать только одна участница: 
Есипенко Юля из 6а класса. «Студия Панорама» 
отразила эту игру в новостях.

Самая интересная, на мой взгляд, выставка 
прошла в библиотеке по теме «Фейерверк ув-
лечений». Шестнадцать сотрудниц школы пред-
ставили 76 работ художественного и приклад-
ного творчества. Это произвело фурор среди 
учеников и учителей! Каждый день проводились 
экскурсии, в ходе которых ребята узнали много 
интересного из истории ремесел. Своих настав-
ников дети увидели совершенно с другой сторо-
ны! Они увидели огромный ковер ручной рабо-
ты бывшего директора Н.П.Зайцевой, красивые 
вязаные детские вещи и салфетки ст.вожатой 
Е.М.Просвиряковой, макраме, панно, кашпо учи-
теля русского языка О.С.Долгополовой, чудес-
ную вышивку гладью по канве учителя началь-
ных классов Е.А.Костылевой, картины маслом 
Н.А.Соболевой —библиотекаря, рисунки, шитье, 

роспись по дереву С.В.Федоровцевой — руково-
дителя кружков, подсвечник О.И.Боярчук — по-
вара, оригинальный костюм «Цыпа», фотогра-
фии Т.Л.Васильевой — учителя биологии и много 
других работ. А мы сделали новые приятные от-
крытия среди своих коллег. 

В заключение хочется представить кусочек 
конкурсного сочинения Мухачева Павла из 7б 
класса «Моя школьная библиотека»: «Я учусь 
в 7 школе. У нас есть библиотека. В ней тепло и 
уютно. Растут растения, и поэтому там хорошо 
дышать. Когда я захожу в библиотеку, то у меня 
сразу же поднимается настроение и я сажусь чи-
тать журнал. Я захожу в библиотеку каждый день 
и беру разные книги… И еще я люблю разгады-
вать кроссворды на книжных выставках, и за это 
дают баллы. Мне запомнился урок в третьем 
классе, когда мы разговаривали по телевизору 
(муляж) и отвечали на вопросы по энциклопе-
дии...»

У Натальи Александровны всегда куча идей, 
своей деятельностью она оставила хороший 
след в жизни любимой школы №7! 

Н.А.Соболева — активный участник и в жиз-
ни ветеранов: вместе на праздниках, экскурсиях, 
театрах и других мероприятиях; уже двадцать 
лет пишет картины маслом (член студии «Этюд»), 
поет в хоре «Былина» ДК «Металлург», член РИРО 
(Режевское историко-родословное общество).

Н.П.Зайцева



«Воспитатель – человек, в руках которо-
го растет Душа», - эти прекрасные строки 
были обращены к нам, ветеранам педагоги-
ческого труда, на празднике в Октябрьские 
дни в детском саду «Сказка». 

Это уже устоявшаяся традиция для этого 
дошкольного учреждения – собирать еже-
годно в осенние дни под одно крыло кол-
лектив ветеранов и ныне действующий кол-
лектив. Молодость – прекрасное состояние 
и пора жизни любого человека, это время, 
когда впереди столько свершений, когда 
открыто множество дорог, когда стремле-
ния высоки, силы кажутся бесконечными, 
а радости и печали – безмерными. А наш 
«серебряный» возраст – это отличное время 
для саморазвития, для развития своих ув-
лечений и талантов, на которые в молодые 
годы не хватало времени. Мы – особенное 
поколение! 

Родились в 50-60-х годах прошлого века, 
воспитывались в 60-х, учились в 70-х, же-
нились и выходили замуж в 80-е, работали 
в 80-90-е - лихие девяностые меняли наше 
мировоззрение, - «прозревали» в 2000-х, 
удивлялись в 2010-е годы. И не сдавались 
в 2020-х годах! Пережито нами семь деся-
тилетий, два века, два тысячелетия. Прой-
ден путь от «междугороднего» телефона 
до видеозвонков в любую точку мира, от 
виниловых пластинок до онлайн-музыки, от 
рукописных писем до электронной почты, 
мессенджеров и социальных сетей, от про-
смотра черно-белого телевидения до теле-
видения в 3Д. Мы знали, как напечатать фо-
токарточку, а теперь и у нас, и у молодежи 
в руках гигабайты на мобильных телефонах. 

Это мы ходили зимой в валенках, ката-
лись летом на роликовых коньках, а наши 
внуки и правнуки управляют электрически-
ми самокатами, скутерами, моноколесами. 
Это наше поколение 50-60-х годов прожило 
и пережило больше, чем любое другое в 
истории человечества в каждом измерении 
жизни. Именно наше поколение адаптиро-
валось к таким изменениям в жизни обще-
ства. 

Надо сказать, что коллектив нашего 
детского сада «Сказка» с большим внима-
нием, заботой и любовью подходит к таким 
встречам. Дети показали нам замечатель-
ный концерт. Было столько красивых слов-
пожеланий сказано в наш адрес. 

Желаем жить вам, горести не зная, 
Чтоб ни одной минутки не скучать.
Душа же, как известно, молодая -
Ей хочется и петь, и танцевать.
Глядя на наших активных ветеранов, по-

нимаешь, что осень жизни может быть пре-
красной. Главное – не стареть душой! И хотя 
сединой посеребрило виски, душой-то мы 
молоды! И пели, и танцевали ламбаду, и лет-
ку-еньку, и вспоминали забавные случаи в 
нашей жизни, в жизни детского сада, во вза-
имоотношениях «воспитатель – ребенок», и 
пели частушки и фотографировались. 

А молодые наши коллеги -воспитатели 
сделали нам еще один подарок в духе сегод-
няшнего дня: открыли нам для связи друг 
с другом чат «Молодые душой девчата». 
Теперь мы общаемся больше и чаще чем 
раньше. Побывав на такой душевной встре-
че хотя бы один раз в год, понимаешь, что 
пенсионный возраст - не повод для уныния, 

наша зрелость не хуже ушедшей молодо-
сти! Меньше суеты – больше возможностей. 
Надо только верить в себя. 

Пусть радостью искрится каждый день, 
Чтоб нужность чувствовали вы свою, 
Чтоб было кому опыт передать,
Чтоб были те, кто скажет вам «Лю-

блю!»
Несомненно, хочется чтобы наше по-

коление, несмотря на недомогания, жило 
полноценной, насыщенной жизнью. Для 
этого нужно постараться не ворчать, а оты-
скать, куда можно приложить свои способ-
ности. Ведь интересная жизнь отодвигает 
старость! 

До чего же ценны и прекрасны такие 
встречи в родном коллективе! Просто не 

найду слов благодарности действующе-
му коллективу дошкольного учреждения 
«Сказка» за такие встречи! Так пусть же ча-
стица вашего тепла и искорки внимания, 
отданного детям, никогда не исчезают из 
души. Пусть эти качества возродятся в делах 
и поступках ваших воспитанников. Именно 
вы, сегодняшнее поколение молодых вос-
питателей, являетесь созидателями в душах 
детей нравственных идеалов. А мы, стар-
шие, всегда придем к вам на помощь и с со-
ветом, и с благодарностью к вам.

Спасибо!
Л. Замахина

ÌÀÌÀÀ

Мы — это участники художественной са-
модеятельности Дома культуры села Оста-
нино со своим руководителем Т.М.Бегян. А 
приняли участие мы в 13 Фестивале наци-
ональных культур в Центре национальных 
культур города Реж. 

В этом году в нашем Доме культуры про-
ходило похожее мероприятие, вот там и 
«всплыли» таланты людей, живущих в селе, 
имеющих разные национальности (как из-
вестно, у нас на Урале их более 120). Вот Та-
тьяна Михайловна и отобрала самодеятель-
ных артистов для выступления в ЦНК. Ими 
стали: Л.Рабчук - латышка, спевшая популяр-
ную у нее на Родине песню; И.Е.Ефремова - 
удмуртка, участница всех национальных 
фестивалей «Гербер» в нашем районе; 
Е.К.Лебедева - представительница мало-
численного народа манси, исполнившая 
русскую песню на своем национальном язы-
ке; В.Галимухаметов, сыгравший на наци-
ональных инструментах башкир и сорвав-
ший бурю аплодисментов; ну и, конечно, 
С.Загородных, исполнивший залихватскую 
русскую песню. Коллектив «Гармония» из 
Голендухино спел белорусскую народную 
песню. Аккомпанировала своим артистам 
их руководитель  на баяне в русском народ-
ном костюме. 

В зале Центра расположились нацио-
нальные подворья, где были представлены 
блюда национальной кухни и красивые по-
делки в национальном стиле. Флаги тер-
риторий с компактным проживанием на-
родностей, участвующих в мероприятии, 
расположены у сцены. Участники в наци-
ональных костюмах, которых в обычной 
жизни нигде не увидишь. Народности, дав-
но живущие и коренные Уральские, уже не 

носят в повседневной жизни свои нацио-
нальные наряды. Веянием нового времени 
являются переселенцы из бывших средне-
азиатских республик Советского Союза. Так 
вот их женщины и в повседневной жизни 
носят свои национальные наряды, хотя 
школьники уже привыкли носить форму. 
Разнообразие  красочных костюмов создает 
настроение. 

И вот начало. Сначала история созда-
ния нашего города, которому в этом году 
исполнилось 250 лет. На сцене - царица и 
Савва Яковлев, которому она отписала зем-
ли на реке Реж.  В честь этого повелевается 
показать все народности Уральской земли, 
что участники Фестиваля с удовольствием 
и сделали. Кроме наших коллективов, при-
ехали артисты из Алапаевска, Арамашки, 
Екатеринбурга с главами своих националь-
ных объединений. На сцене пели, танцева-
ли, играли на национальных инструментах, 
представляли свои блюда. Весело, познава-
тельно, задорно! В конце программы про-
шел показ национальной одежды и — яркий 
акцент: фланшировка саблей от казаков.

Финальная песня о России в исполне-
нии художественных руководителей ЦНК  
никого не оставила равнодушной. А точку 
в замечательном мероприятии своим при-
ветствием и благодарностью участникам 
поставила директор Центра национальных 
культур Д.Г.Мусина. Умеют наши работни-
ки культуры красиво провести праздники! 
Честь им и хвала. Ждем следующего Фести-
валя.

Г.Колмакова



Единение – это все вместе, 
Это значит, что все как один.
Значит, все мы для нашей России 
Как семья: кто-то дочь, кто-то сын.
И семья наша очень большая, 
Чтобы дальше Россия жила
И свободою вечно дышала –
Жить в согласии, мире должна!
4 ноября в России отмечался праздник 

- День народного единства. Этот день за-
нимает особое место среди государствен-
ных праздников современной России. 
Это праздник единства всех людей, про-
живающих на территории нашей страны. 
Праздник является символом уважения и 
гордости за великое прошлое нашего го-
сударства, дает нам возможность осознать 
себя единым народом с общей историче-
ской судьбой и общим будущим. С каждым 
годом этот праздник приобретает все бо-
лее патриотические черты и становится 
символом национального единения и об-
щей ответственности за настоящее и буду-
щее нашей Родины.

Патриотизм – это преданность и любовь 
к Родине, к ее природе, культуре, народу. Па-
триотическое воспитание ребенка является 
основой формирования будущего гражда-
нина. Патриотическое чувство не возникает 
само по себе. Это результат длительного це-
ленаправленного воспитательного воздей-
ствия на человека, начиная с самого раннего 
возраста.

С целью  формирования у детей пред-
ставлений об истории России, ее героиче-
ском прошлом, а также с целью расширения 
представлений детей о народах, населяющих 

Россию, в детском саду «Василинка» во всех 
возрастных группах была проведена проек-
тно-тематическая неделя «День народного 
единства». Педагоги организовали для воспи-
танников цикл познавательных занятий, бесед 
с детьми, смотрели развивающие мультфиль-
мы и презентации, учили стихи и песни. Вос-
питатель Вагизова Эльвира Данисовна читала 
детям сказки «Репка» и «Красная шапочка» 
на башкирском и татарском языке. В каждой 
группе велась работа в центрах патриотиче-
ского воспитания, которые наполнены раз-
личными материалами, педагоги прослушива-
ли с детьми песни о Родине на разных языках, 
рассматривали костюмы народов России.

В ходе проведенных мероприятий дети 
познакомились с историей возникновения 
праздника, подвигами наших предков во имя 
независимости Родины. Дошкольники узнали 
о том, как велика, красива и богата ресурсами 
наша страна. Узнали об историческом про-
шлом России, закрепили знания о государ-
ственных символах. Ребята знакомились с 
народами, населяющими нашу страну, нацио-
нальными костюмами, обычаями, играми, кух-
ней и т.д. Выяснили, что сила России в том, что 
люди разных национальностей живут в стране 
дружно и все они одинаково любят свою Ро-
дину - Россию.

Итоговым мероприятием по этой теме 
стало совместное развлечение для детей и их 
родителей «Народов много - Родина одна», где 
все смогли окунутся в культуру и традиции на-
родов, населяющих нашу страну. 

Ведущая мероприятия - музыкальный 
руководитель Колмакова Ксения Сергеевна - 
подготовила для ребят познавательный муль-
тфильм «День народного единства», который 
в доступной форме рассказывает об истории 
и значении праздника. В рамках развлечения 
выпускница нашего детского сада Колмакова 
Эмилия исполнила татарский танец. Воспитан-
ница средней группы Курманалиева Биназир 
подготовила вместе с родителями и спела пес-
ню на киргизском языке «Ай, чакты». Хафизов 
Умар прочитал стихотворение на таджикском 
языке. Дети подготовительной группы под-
готовили и прочитали стихи о Родине, ребята 
старшей группы исполнили песню «Это наша 
Родина», все вместе играли в народные игры: 

«Силачи», «Смотай клубок», водили хоровод, 
пели частушки, исполнили танцевальный 
флешмоб «Танцы народов мира». Родители 
были активными участниками этого меропри-
ятия. Одна из гостей этого развлечения Анна 
Старцева представила фланкировку (искус-
ство владения казачьей шашкой и нагайкой), 
что было очень интересно не только детям, но 
и родителям. 

В рамках «Дня народного единства» все 
участники узнали много нового, интересно и 
весело провели время, стали ещё ближе друг 
другу. В конце мероприятия был подведён 
итог, что нужно дорожить миром и дружбой, 
уважать, беречь друг друга, потому что мы 
– дети одной матери, нашей общей Родины - 
России.

Проведение мероприятий патриотиче-
ской направленности расширяют представ-
ления детей о родном крае, стране, в которой 
мы живем, являются важным компонентом 
воспитания подрастающего поколения, при-
вития любви к Родине, воспитание патриоти-
ческих чувств, доброжелательного отноше-
ния друг к другу.

Старший воспитатель МБДОУ 
«Детский сад № 35» Эльвира Овчинникова 
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Режевское   городское 
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от всей души поздравляет 
всех женщин с праздником!

С Днем матери!

Солнечный, радостный день, 

Всюду цветы и улыбки сверкают!

Мам мы славим! Спасибо им всем!

Праздника ярче, добрее не знаем,

О матери! Вам наша любовь!

Вы на земле всему, всему начало,

Всегда за нас всех вы отвечали!

О Матери! Любовь нашу 

Навечно вы снискали!

Правление РГО ВОИ
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27 НОЯБРЯ 
Луна в Тельце
Умеренно теплый и влажный, выносливый, плодородный, 

накопительный период. При посеве в это время растения 
долго не всходят, но потом дают очень дружные всходы и 
имеют хорошую приспособляемость, устойчивую корневую 
систему, повышенную урожайность. Хотя заболеваемость и 
велика, температурные перепады переносятся растениями 
без особого ущерба и имеют повышенную зимостойкость. 
Время удачно для посева, посадки и пересадки абсолютно всех 
видов растений. Среди комнатных растений лучше всего за-
няться клубневыми и луковичными, которые будут цвести 
долгое время и на редкость красиво.

Растущая Луна. Период между новолунием и полнолунием.
Растущая Луна способствует улучшению циркуляции со-

ков и жизненных сил растений. Активность биополя в это 
время направлена снизу вверх и от центра к периферии. Верх-
няя часть растений развивается наиболее интенсивно, нара-
щивая биомассу. Это наилучшее время для проведения обреза-
ний, так новая поросль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может истечь соком, что 
приведет к его неминуемой гибели. Окулировка в период ра-
стущей Луны крайне нежелательна. Корневая система в это 
время практически не реагирует на повреждения, однако ее 
восстановительные функции несколько занижены. Если пере-
садка пришлась на этот период, то растения нуждаются в 
постоянном контроле. Весь период растущей Луны растения 
нуждаются в большом количестве воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития надземной части рас-
тений. 

28 НОЯБРЯ 
Луна в Близнецах. Нестабильный, холодный, бесплодный, 

умеренно сухой период. Малоподходящее время для посадки 
и пересадки травянистых культур, однако для кустарников, 
вьющихся и растений с усами - довольно благоприятное. 

Полнолуние. В течение трех дней полнолуния следует ве-
сти борьбу с вредителями и сорняками, рыхлить землю для 
улучшения дыхания корневой системы, прореживать всходы 
и заниматься прополкой. Рекомендуется делать заготовки 
впрок, квасить и засаливать овощи, сушить фрукты или со-
хранять их "в собственном соку" без термообработки. От 
обрезания деревьев и кустарников, пасынкования овощных 
культур, а также прививки в период полной Луны следует воз-
держаться.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-
стемы. Самое идеальное время для посадок. 

29 НОЯБРЯ 
Луна в Близнецах (см. 28 октября). 
Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-

луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков на-
правлены от периферии к центру и сверху вниз. Существенно 
повышается давление в корневой части, а так как она более 
ранима и от нее в первую очередь зависит жизнедеятель-
ность всего растения, то любое, даже самое незначительное, 
повреждение корня в это время может привести к гибели все-
го растения. В период убывающей Луны наблюдается самый 
активный рост подземной части, в то время как процессы 
над землей несколько замедляются. Верхняя часть растений 
в это время менее заметно реагирует на повреждения. Для за-
готовки впрок лучше всего подходят сушка овощей, консерви-
рование с термообработкой, варка варений. При убывающей 
Луне осуществлять полив нужно реже, так как растения по-
требляют гораздо меньше воды. Из подкормки следует при-
менять только органическую и подкармливать лишь корне-
вую систему.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-
стемы. Самое идеальное время для посадок.

30 НОЯБРЯ, 01 ДЕКАБРЯ 
Луна в Раке. Развивающий формы, теплый, влажный, пло-

дородный период. При посеве во время Луны в Раке всходы по-
являются медленно, хрупки и не отличаются особой стой-
костью. Корневая система развивается хорошо, поэтому 
всевозможные подкормки лучше всего проводить именно в 
это время. Хрупкость стеблей может привести к их ломке. 
Благоприятны прививки, высадка рассады однолетних, по-
садка тыквенных, бобовых и пасленовых культур. Требуется 
учащенный полив.

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков на-

правлены от периферии к центру и сверху вниз. Существенно 
повышается давление в корневой части, а так как она более 
ранима и от нее в первую очередь зависит жизнедеятель-
ность всего растения, то любое, даже самое незначительное, 
повреждение корня в это время может привести к гибели все-
го растения. В период убывающей Луны наблюдается самый 
активный рост подземной части, в то время как процессы 
над землей несколько замедляются. Верхняя часть растений 
в это время менее заметно реагирует на повреждения. Для за-
готовки впрок лучше всего подходят сушка овощей, консерви-
рование с термообработкой, варка варений. При убывающей 
Луне осуществлять полив нужно реже, так как растения по-
требляют гораздо меньше воды. Из подкормки следует при-
менять только органическую и подкармливать лишь корне-
вую систему.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-
стемы. Самое идеальное время для посадок.

02, 03 ДЕКАБРЯ 
Луна во Льве. Жизнестойкий, стабильный, горячий, сухой, 

малоплодородный период.
Рекомендованы осторожная прополка и выкапывание 

корней. Время благоприятно для посадки долгоживущих ку-
старников. Для посева и пересадки момент малоподходящий. 
Перед новолунием производят заготовку дров для топки, по-
сле новолуния заготавливают строительный лес.

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков на-
правлены от периферии к центру и сверху вниз. Существенно 
повышается давление в корневой части, а так как она более 
ранима и от нее в первую очередь зависит жизнедеятель-
ность всего растения, то любое, даже самое незначительное, 
повреждение корня в это время может привести к гибели все-
го растения. В период убывающей Луны наблюдается самый 
активный рост подземной части, в то время как процессы 
над землей несколько замедляются. Верхняя часть растений 
в это время менее заметно реагирует на повреждения. Для за-
готовки впрок лучше всего подходят сушка овощей, консерви-
рование с термообработкой, варка варений. При убывающей 
Луне осуществлять полив нужно реже, так как растения по-
требляют гораздо меньше воды. Из подкормки следует при-
менять только органическую и подкармливать лишь корне-
вую систему.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой си-
стемы. Самое идеальное время для посадок.
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Ежегодно в третье воскресенье ноября 
в соответствии с резолюцией Генеральной 
Ассамблеи ООН отмечается День памяти 
жертв дорожно-транспортных происше-
ствий. В этот день по всему миру проходят 
мероприятия, целью которых является по-
чтение памяти погибших в ДТП и напоми-
нание всем людям о необходимости неукос-
нительного соблюдения правил дорожного 
движения. 

Для привлечения внимания обществен-
ности к теме безопасности дорожного дви-
жения, повышения культуры поведения 
участников дорожного движения сотруд-
ники Госавтоинспекции Режевского района 
провели профилактическое мероприятие, 
посвящённое Всемирному дню памяти 
жертв ДТП.  Инспекторы призвали водите-
лей быть крайне внимательными и дисци-
плинированными на дороге, помнить, что 
пренебрежение к элементарным правилам 

дорожного движения приводит к трагедии, 
а порой за сэкономленные секунды прихо-
дится расплачиваться жизнью и здоровьем. 

По данным статистики, с начала 2023 
года на территории Режевского района в 
дорожно-транспортных происшествиях 
погибло 13 человек, из них 1 несовершен-
нолетний ребенок. Этих аварий могло не 
быть, если бы каждый участник дорожного 
движения понимал свою ответственность, 
соблюдал правила, уважал других, не пре-
небрегал мерами личной безопасности. 
Ведь чаще всего причинами гибели людей 
на дорогах становятся невнимательность, 
лихачество, безрассудство и спешка. 

Уважаемые участники дорожного дви-
жения! Помните, что чрезмерная само-
уверенность, игнорирование правил до-
рожного движения и пренебрежение к 
окружающим зачастую приводит к трагиче-
ским последствиям.

На отдыхе обязательно берите с собой 
фотографию ребёнка. Перед входом в места 
скопления людей фотографируйте ребенка 
на сотовый телефон, так у вас будет свежая 
фотография непосредственно в той одежде. 

Одевайте ребёнка в яркие вещи. Так вы 
быстрее заметите его в толпе. 

В продуктовых магазинах, торговых цен-
трах, на площадях договоритесь с ним о ме-
сте встречи, если вдруг потеряется. Обгово-
рите с ребёнком, что он должен делать, если 
потеряется:

— громко позвать родителей и немного 
подождать;

—обратиться за помощью к взрослым 
(к полицейскому, продавцу, охраннику, жен-
щине с детьми);

— назвать своё имя, фамилию, адрес 
проживания или дать визитку с необходи-
мой информацией.

Маленькие дети должны четко уяснить 
и запомнить: если потерялся – стой там, где 
стоишь. 

Объясните ребёнку, что ему ни в коем 
случае не следует ничего брать у незнако-
мых людей, садиться к ним в машину или 
идти с ними в малолюдное место. Если же 
кто-то попытается заманить силой — гром-
ко кричать и звать на помощь. 

Объясните ребёнку, что никто не имеет 
права касаться любых частей его тела, осо-
бенно половых органов. 

Ребенок не должен играть в пустынных 
зданиях, парках и изолированных районах. 

Уходя из дома, ребенок или подросток 
должен оставлять информацию о себе: с кем 
и где он гуляет, когда и во сколько он придет 
домой.

 

Традиции, тепло и уют 
– первые слова, которые 
ассоциируются с домашней 
печкой. В Свердловской области 
печное отопление используют 
во многих индивидуальных 
домах. 

Напомним о главных правилах 
пожарной безопасности от МЧС при 
использовании печного отопления: 

Перед началом отопительного 
сезона прочистить печи и  дымоходы, 
отремонтировать и побелить, чтобы 
можно было заметить трещины – если 
пойдет дым, то они почернеют; 

Чрезвычайно опасно оставлять 
топящиеся печи без присмотра или на 
попечение малолетних детей; 

Нельзя применять для розжига печей 
горючие и легковоспламеняющиеся 
жидкости; 

Чтобы не допускать перекала печи, 
рекомендуется топить ее два-три раза в 
день и не более чем по полтора часа; 

За три часа до отхода ко сну топка 
печи должна быть прекращена; 

Чтобы избежать образования трещин 
в кладке, нужно периодически прочищать 
дымоход от сажи. Не реже 1 раза в три 
месяца привлекать печника-трубочиста 
очищать дымоходы; 

Не следует сушить на печи вещи и 
сырые дрова; 

Следите за тем, чтобы мебель, 
занавески находились не менее чем в 
полуметре от топящейся печи; 

Ни в коем случае нельзя растапливать 
печь дровами, которые не вмещаются 
в топку. По поленьям огонь может 
перекинуться на ближайшие предметы, 
пол и стены; 

С наступлением мороза опасно 
обмерзание дымоходов, оно может 
привести к нарушению вентиляции дома. 
Зимой не реже одного раза в месяц 
нужно осматривать оголовки дымоходов. 
Владельцы домов обязаны проверять 
дымоходы на наличие в них надлежащей 
тяги. 

Напомним также, что ремонт и кладку 
печей можно доверять только лицам и 
организациям, получившим специальную 
лицензию МЧС России на проведение 
этих работ.

Комиссии создаются в целях обеспе-
чения правовых, процессуальных, органи-
зационных и иных условий и гарантий для 
социального становления несовершенно-
летних, оказавшихся в трудной жизненной 
ситуации, адаптации и реабилитации под-
ростков, вступивших в конфликт с законом, 
детей, пострадавших от насилия и жестоко-
сти.

Сотрудники МЧС регулярно принимают 
участие в заседаниях комиссий по делам 
несовершеннолетних и защите их прав. На 
днях состоялось очередное заседание ко-
миссии по делам несовершеннолетних в 
городе Реже, в котором принял участие на-
чальник отдела надзорной деятельности и 
профилактической работы Режевского ГО, 
Артемовского ГО Александр Костицын, яв-
ляющийся членом комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав.

В ходе заседания в присутствии заме-
стителя главы РГО Режевского городского 
прокурора, сотрудника ОМВД России по 
Режевскому району, социальной защиты на-
селения и других членов комиссий рассма-
тривалась работа с несовершеннолетни-

ми, имеющими психические заболевания, 
нуждающимся в обследовании; работа по 
профилактике экстремизма в молодежной 
среде; по утверждению акции «Безопасное 
детство». Также были рассмотрены вопро-
сы, касающиеся профилактики пожаров. Во-
просы о необходимости установки в жилых 
помещениях автономных пожарных изве-
щателей. 

 «В течение всего года сотрудниками 
МЧС, совместно с сотрудниками полиции, 
социальных служб проводятся профилак-
тические рейды и беседы с многодетными 
семьями и семьями из «группы риска» — в 
результате таких мероприятий можно вы-
делить проблемные вопросы в семьях, где 
родители злоупотребляют спиртными на-
питками. В результате этого дети предо-
ставлены сами себе, что может привести 
к несчастным случаям: дети зачастую в 
целях шалости пренебрегают правилами 
противопожарного режима», - прокоммен-
тировал начальник ОНДиПР Режевского 
ГО, Артемовского ГО Александр Кости-
цын.
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Как трудно 
подобрать слова,
Чтоб ими 
нашу боль измерить.
Не сможем 
в смерть твою поверить,
Ты с нами будешь 
навсегда.

Дочери, внуки  
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ОВЕН (21.03-20.04).
Неделя в целом благоприятная, подходит и 
для работы, и для отдыха. В пятницу забредет 
на огонек старый приятель. А в конце недели 
нагрянут горячо любимые родственники.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Очень много работы, нервной, нудной. Но 
есть очень важный момент: именно работа 
сведет вас в середине недели с очень умным 
и интересным собеседником. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Вы будете только рады размяться: в начале 
недели есть шанс отбыть в командировку, в 
середине недели посетить дружескую вече-
ринку. Выходныепроведите на природе.

РАК (22.06-23.07).
Сейчас ваш девиз - только вперед, буря и на-
тиск. Именно проявив активность, вы сможе-
те продвинуться по служебной лестнице. Да 
и на личном фронте проявите настойчивость.

ЛЕВ (24.07-23.08).
Большую часть недели займут пустые хло-
поты. Вы будете постоянно пытаться опекать 
своих родственников. Ваша помощь будет 
отвергнута, иногда - очень резко. 

ДЕВА (24.08-23.09).
Многие на этой неделе ощутят недомогание 
и желание побездельничать. Старайтесь дер-
жать себя в руках и не поддаваться на прово-
кации коллег по работе. 

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Старайтесь не игнорировать работу. Началь-
ник и так вами не слишком доволен, может 
сгоряча и уволить. Романтический настрой, 
нежелание трудиться, новая любовь!

СКОРПИОН (24.10-22.11).
В начале недели - проспите на работу. В се-
редине недели - запутаете финансовые дела. 
Постарайтесь выходные провести на свежем 
воздухе - поможет.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Не много ли на одного? Травма в начале неде-
ли, выговор начальства, тут уж вы сами вино-
ваты - поручения нужно выполнять. Болезнь 
родственника в конце недели. 

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Не слишком удачная неделя, и на работе не 
все ладится. Дома тоже все не слава богу. Се-
мья будет нуждаться в пополнении финансов. 
И только в выходные появится просвет.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Личные отношения захлестнут вас с головой. 
Дела отойдут на второй план, но на работе 
все ладится. Материальная сторона не по-
страдает.

РЫБЫ (20.02-20.03).
Пока все более-менее четко вырисовывает-
ся в работе и карьере. С финансами полные 
непонятки, а вот в личной жизни пора разо-
браться и принять решения. 
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